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Cada vez más personas esperan junto a las grandes superficies el momento en
que los empleados sacan la basura para rebuscar entre alimentos que llevar a
casa. La peor cara de la crisis se deja notar con el significativo aumento de la
pobreza en Getafe. El número de familias en situación de exclusión social se
ha duplicado con respecto a otros años y se sitúa en 1.042. Esta cifra esconde
situaciones límites, especialmente relacionadas con la comida. Pasar hambre
ha dejado de ser una problemática lejana y muchas personas tienen dificulta-
des para para comer cada semana con menos de 300 euros al mes. La situa-

ción se agrava cuando hay niños de por medio. Aunque los servicios sociales
han incrementado sus servicios, no es suficiente. Organizaciones como Cruz
Roja o Cáritas tratan de paliar esta situación. Sin embargo, también sufren la
crisis por el aumento de la demanda de ayuda y la disminución de los recur-
sos. El desempleo, la acumulación de deuda, el agotamiento del subsidio  del
paro son algunos de los factores que propician esta situación. No han tardado
en surgir voces críticas que demandan más recursos para la asistencia social
por  parte de todas las Administraciones. Página 10
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La formación se ha convertido en la piedra angular para
edificar la base de los nuevos sectores productivos que
pueden servir para salir de la crisis. En este sentido, des-
de la Concejalía de Formación y Empleo y a través del
ALEF, se ha diseñado un proyecto  formativo en energí-

as renovables o domótica, entre otros, que permita que
trabajadores y trabajadoras en activo o desempleados
puedan especializarse en  nuevos campos laborales, que
permiten una generación de empleo y que ya tienen una
incipiente demanda.  Páginas 15 a 18

La cola de la pobreza
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¿DE QUÉ HABLARÍAN tan enfrascados e intere-
sados Javier Viondi, candidato a la alcaldía por IU,
y Carlos González Pereira, portavoz del PP en el
Ayuntamiento, que se perdieron el inicio del primer
tiempo del partido Getafe-Sevilla? ¿Discutirían so-
bre la alineación de los futbolistas o sobre algún
proyecto conjunto para llevar al Pleno?

¿TENDRÁ ALGÚN político envidia de la amplia
convocatoria que José Luis Vicente Palencia, hizo
como despedida al dejar su acta de concejal? ¿No
le despertaría celos y recelos ver la impresionante
escenificación al estilo La Guerra de las Galaxias
que se hizo sobre el lado oscuro? 

¿NADIE DEL AYUNTAMIENTO sabe un poco de
astronomía para calcular correctamente la compa-
rativa sobre los kilómetros que existen desde la Tie-
rra al Sol y los realizados por la policía local patru-
llando? ¿No podrían haberle dicho a la concejala de
Seguridad Ciudadana que los 853.231 kilómetros de
patrullas realizados solo son una parte de los 150
millones de kilómetros que hay entre ambos astros
y no seis veces esa distancia, como afirmó?

Biblioteca en La Alhóndiga

Después de años reivindicando el
servicio, los vecinos de La Alhóndiga
ya tienen su biblioteca y toma el
nombre de una escritora: Almudena
Grandes. 500 metros cuadrados al-
bergarán, inicialmente, 7.000 títulos
y 10.000 volúmenes. Eso sí, los aman-
tes de la lectura todavía tendrán que
esperar hasta el 17 de mayo para en-
trar en este espacio y hasta septiem-
bre para tomar un libro prestado.
Aún así, el barrio ya está de fiesta. 

Sube

:-)

Baja

:-(

Aumento de la pobreza

La imagenMisterios

El Getafe volvió a mostrar sus credenciales para ocupar una de las plazas que dan acceso
a la Europa League. Los de Míchel derrotaron al Sevilla, uno de los rivales directos, en un
partido de infarto en el Coliseum. Tras un choque muy igualado en el que locales y visitan-
tes estuvieron por delante, los azulones se llevaron los tres puntos gracias a un penalti
transformado por Parejo en el minuto 93 y que hacía el 4-3 definitivo. En la recta final de
Liga el sueño europeo está más vivo que nunca.

SIN resolver
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Más de mil familias se encuen-
tran en situación de exclusión
social en Getafe, una cifra que se
ha duplicado frente a los datos
de años anteriores. En total,
1.356 personas fueron atendidas
en las ocho parroquias getafen-
ses en el curso 2008/2009 y otras
980 recibieron ayuda de Cruz Ro-
ja. Las carencias en materia de
necesidades básicas, especial-
mente de alimentos, son las que
más preocupan.

Q ue las relaciones del Ayuntamiento con el Ivi-

ma (Instituto de la Vivienda Madrileño) no

son buenas, es algo más que evidente y cons-

tatable. El último episodio, ha corrido a cargo

de los pisos tutelados de Las Margaritas, con-

testándose unos y otros a través de los medios de comunicación.

Por un lado, el Ayuntamiento pide que entregue los 45 pisos tute-

lados para mayores y que se levante la consideración de que las

más de 150 plazas de aparcamiento pertenecientes al Ayunta-

miento sean de VPO de régimen especial. 

Enfrente el Ivima, que dice que el Ayuntamiento no paga la factura

que debe, que cuantifica en más de 3 millones de euros y que está

llevando a la quiebra a la empresa Fercaber, adjudicataria de la

obra, que se encuentra ya en suspensión de pagos. 

Como púgiles de la contienda se enfrentan el concejal de Vivienda,

Ignacio Sánchez Coy, que califica a sus socios de proyecto como

problemáticos y que no le salen las cuentas que le presenta el Insti-

tuto de la Vivienda, con casi 600.000 euros de más. Su contrincante

de ring es el gerente de Ivima, Antonio Martínez Páramo, quien no

duda en hacerse las fotos oportunas ante las verjas de los pisos ce-

rrados. Incluso amenaza con repetir esa imagen todas las semanas.

Unos por otros, la casa sin barrer. Los pisos tutelados llevan más

de dos años cerrados y quedan en la cartera de los convenios fir-

mados por ambos algunos tan importantes como las residencias

de estudiantes o las obras de Los Molinos-Buenavista. Hay veces

que los compañeros de camino no serán los más adecuados, pero

ante los proyectos a realizar y por el bien común de los ciudada-

nos deben poner un poco más de su parte para lograr el entender-

se y evitar tristes espectáculos.

Mientras, los 3 millones de euros para pagar esta obra duermen

en una cuenta de Caja Madrid y los posibles residentes de estos

pisos aguardan una solución.

Condenados a entenderse
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cartas a la directora
La lamentable situación del

Polideportivo Juan de la Cierva

Cuando decimos que los tra-
bajadores no debemos de
pagar la crisis, formulamos

más un deseo que una realidad. En
un país como España, con un mo-
delo económico que ha sustentado
sus beneficios y su crecimiento en
la especulación, el sector inmobi-
liario y el alto consumo interno,
con bajo esfuerzo de innovación y
baja calidad de los servicios, con
alta temporalidad y precariedad la-
boral, la forma de recomponer be-
neficios empresariales es recurrir
a la fácil y barata fórmula de no re-
novar contratos temporales.
Ese es uno de los motivos de que
en dos años de crisis hayamos vis-
to crecer el paro en Madrid hasta
cerca de 500.000 personas. El paro
ha pasado a ser la primera preocu-
pación de los madrileños.
Mientras tanto los brotes verdes no
aparecen. Como mucho, observa-
mos una ralentización de la caída.

Pero seguimos cayendo. En el con-
sumo, en la producción industrial,
en el aumento del paro. Cada vez
son más las personas que agotan
todas las prestaciones por desem-
pleo. Al tiempo que son muchas las
familias en las que todos o casi to-
dos sus miembros están en paro.
La salida de la crisis será larga y
plagada de recaídas. Incluso cuan-
do la economía crezca, no necesa-
riamente comenzaremos a crear
empleo. 
En esta situación salvar empresas
para salvar empleo, atender a las
personas paradas, fortalecer los
servicios públicos. Proteger a las
personas deben ser las tareas
prioritarias.
Pero afrontar estas prioridades
exige recursos. Los recursos pro-
ceden de los impuestos y de la ca-
nalización del ahorro hacia el cré-
dito. Por eso las dos reformas más
necesarias y urgentes no son la del

mercado de trabajo, sino la refor-
ma del sistema fiscal y la del siste-
ma financiero (bancos y cajas de
ahorros), que han estado en el ori-
gen de la crisis.
Este año el 1º de Mayo, en su 120
aniversario, es aún más importante
para los trabajadores y trabajado-
ras, para exigir a las fuerzas políti-
cas, a los empresarios y a las Ad-
ministraciones, cada una de
acuerdo a sus competencias, un
compromiso de cooperación para
superar la crisis con los ojos pues-
tos en el empleo, en un futuro eco-
nómico más sólido, en una socie-
dad más cohesionada. 
No parece que las cosas vayan por
ahí, pero no por ello otra política,
otro modelo de empresa, otro tipo
de empleo, son menos necesarios.

Francisco Javier López Martín
Secretario General

de CC OO de Madrid.

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

Con los ojos puestos en el empleo

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

José Luis Vicente Palencia se
despidió como concejal en el úl-
timo Pleno, aunque no estuvo

en el salón, pero ofreció su último de-
bate en el Cabaré Madriz. Allí reunió
a amigos y no tan amigos (seguro), y
entre ellos a políticos, empresarios,
asociaciones, prensa... Como detalle,
aparte de invitar a cóctel y copas, re-
galó una camiseta: “Que la fuerza te
acompañe”, se leía (también la tarjeta
de invitación estaba inspirada en La
Guerra de las Galaxias). Para algún
concejal de la otra bancada “se va el
bueno y se queda el malo”. Pues bien,
vamos al lado oscuro.
Al lado oscuro, y no a la oposición
sino incluso fuera de ella, fuera del
cobijo de un acta de concejal,
quiere llevar también José Manuel
Vázquez, edil de Urbanismo, a los
populares y al director de Trans-
portes por un tema que marea (y
más con el rodeo que hay que dar)
como es la reiterada solicitud de
construir una rotonda o un paso
subterráneo en la M-301. La roton-
da ya estaba diseñada (incluso
aparece en el GPS) y la intención
es que el polígono de Los Olivos y
Perales dejen de estar aislados. El
polígono solo tiene una salida, por
donde pasan todos los camiones.
Se convierte en “una ratonera” co-
mo dijo el alcalde. Y hablando de
animalitos, Sánchez Coy (IU) tam-
bién habló de cabras. Se ve que Es-
peranza Aguirre, la presi regional,
había dicho que para ir a Tecnoge-
tafe (donde había estado por la

mañana) había pasado por “un ca-
mino de cabras”. Los de Star
Wars, con sus naves, no tienen es-
tos problemas. Bien, Vázquez dijo
que en el próximo Pleno si no te-
nía por escrito un compromiso pe-
diría estas dimisiones. Por cierto
que con el concejal de Urbanismo
Carlos González Pereira (PP) sacó
la espada láser. Fue en el punto en
el que se hablaba de los 45 pisos
tutelados que desde hace 2 años
están vacíos y sin entregar en Las
Margaritas (el Ivima culpa al Ayun-
tamiento por no recepcionar el
edificio y el Consistorio dice que
el Ivima les quiere cobrar un so-
breprecio). Aquí el portavoz del
PP le dijo a Vázquez que más le va-
lía dedicarse a la Cultura y dejar el
Urbanismo (áreas que compagi-
na). Lejos de enfadarse el socialis-
ta y de enfrentarse dijo que enton-
ces en Cultura respalda su labor.
En este punto el que escribió un
buen guión a modo de George Lu-
cas fue Sánchez Coy, concejal de
Vivienda, quien dijo a González Pe-
reira: “No se entera de nada”, y “es
muy torpe”, y “es como si le pre-
gunto qué hora es y me dice den-
tro de 10 minutos llueve”, entre
otras cosas, y explicó que la EMSV
tiene una cuenta en Caja Madrid
para poder pagar al Ivima cuando
esté todo aclarado. “Yo tengo un
nieto de 2 años y creo que lo en-
tiende”. Explicó que el Ayunta-
miento no está dispuesto a pagar
de más, sí a cumplir el convenio. 

En otra moción, González Pereira
se quería vestir para la peli. El te-
ma, las vibraciones de la C-4. Se-
guro que si las naves hubieran sus-
tituido al tren no habría ese
problema en La Alhóndiga. O tam-
bién, seguro, que si como dijo José
Manuel Vázquez el tren nunca hu-
biera sustituido al borrico y a la ca-
rreta, tampoco. Pero el caso es
que por ahí pasan trenes, se pagó
para eso, y cada vez que pasan pa-
rece que comience una guerra de
las galaxias. Ya “me tocó poner-
me un chaleco para decirle a Az-
nar que solucionara el problema”,
dijo el popular, y manifestó des-
pués que si se lo tiene que volver a
poner para “decirle a Zapatero que
disminuya la velocidad” lo hará. A
esto, el alcalde le dijo que no se
pusiera el sin mangas para pedir
40 km/h de velocidad, que si aca-
so lo haga para pedir 150, porque
se defiende la calidad de vida y el
tiempo con la familia (y no en un
vagón) es calidad. Otros temas del
orden del día: la reducción de be-
cas de la Comunidad o la no apli-
cación de la Ley de Dependencia.
“Creo que vivimos en pueblos dis-
tintos” (realidades paralelas), le di-
jo Sylvia Uyarra (IU) a María Jesús
Fraile (PP), porque esta última de-
fendía, como siempre, al Gobierno
regional. Se cerró el Pleno apoyan-
do a los 81 trabajadores que pue-
den quedarse en la calle con el cie-
rre de Cooper Standard. 

Pleno celebrado el 19 de abril

El lado oscuro

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

Rindo homenaje en esta in-
cursión en las páginas de
Getafe Capital a la desdicha-

da (por ficticia) figura de Beatrix
Kiddo, como muchos ustedes sa-
brán, la obra de ingeniería narrativa
de un tipo, Quentin Tarantino, con el
que comparto el deleite de liquidar
nazis, la fusión de doo woop y músi-
ca de frontera, y la creencia en una
Mujer que se escribe en mayúsculas.
Pensarán ustedes que lo apropiado
en mi estreno columnista hubiese
sido glosar la efigie rampante de al-
gún tecnócrata contemporáneo,
pero mi convicción político y mo-
ral se nutre de ideales que serán ci-
nematográficos para algunos pero
para mí son nítidas realidades. En-
tre el plato de lentejas y la indepen-
dencia intacta, ustedes mismos.
De independencia les habla Beatrix
Kiddo, una mujer capaz de tomar el
rumbo de su vida incluso cuando
otros la oprimen, pretendiendo ul-
trajar hasta el núcleo mismo del ser
humano, la dignidad. Ella es una de
esas personas, que por encima de
entelequias y mitos, cree en sí mis-
ma. Y frente a los pusilánimes y los
escandalizados de la heterodoxia,
aplica con contundencia su dere-
cho inalienable a no renunciar a lo
conquistado. 
Hemos asistido estos días a un es-
cabroso debate público sobre lo

que considero un asunto que una
sociedad madura y democrática no
debiera ponderar siquiera: la pre-
sencia de velos o cárceles textiles,
que más allá de la justificación que
algunos hacen como exhibición
cultural, es una institucionalizada
senda litúrgica que considera infe-
riores a las mujeres. Si por las razo-
nes expuestas abomino del hiyab
en todo ámbito, en el público direc-
tamente siento náuseas. Decía re-
cientemente un político getafense
que “detrás” del velo había una ni-
ña. Si utilizamos las preposiciones
como elementos discursivos, diré
que “delante” del velo hay un futu-
ro, que a esa mujer le estamos nu-
blando o, en el peor de los casos,
negándoselo definitivamente.
Paradójicamente, en mi jacobina
actitud les he hablado desde el es-
cepticismo en versículos, suras y
toda línea escrita por el hombre
arrogándose una pretendida potes-
tad para traducir los designios de
un pretendido Empíreo, y acabo
haciendo de dogma a una mujer
que no es sino hija de un guión.
Pues bien, entonces llámenme fiel
parroquiano, que yo les seguiré en-
comendando, sin frivolidad y con
voto, mi espíritu y mis plegarias a
mi Diosa particular: Beatrix Kiddo
y su valor revelado: libertad.

Juan Hernández

Beatrix Kiddo
no se lo pondría 

con VOZ PROPIA

Tras leer el reportaje sobre las pis-
tas de tenis y pádel del polideporti-
vo Juan de la Cierva que ha realiza-
do GETAFE CAPITAL, queremos
hacer saber el lamentable estado
de los campos de fútbol y de los
vestuarios en estas instalaciones.
La situación no tiene otro calificati-
vo que tercermundista: vallas caí-
das, los cerramientos de alambra-
das rotos (con peligro grave para
los usuarios), las paredes de los
vestuarios llenas de grietas, los azu-
lejos del suelo rotos especialmen-
te en la zona de duchas (con grave
riesgo de cortarse), los techos caí-
dos y donde la suciedad atrae ya
hasta las lombrices. El uso de los
aseos resulta imposible, ya que o
bien faltan las puertas o la propia
suciedad acumulada los hace higié-
nicamente impracticables. 
La vigilancia en el polideportivo
es inexistente y hay una sola
persona destinada por el Ayun-
tamiento al cuidado, apertura de
instalaciones, limpieza y vigilan-
cia, siendo imposible que abar-
que todas estas labores. De la
iluminación o del riego de los
campos mejor ni hablar. La pe-
nosa instalación realizada hace
que ni una cosa ni la otra funcio-
nen, dándose situaciones tan su-
rrealistas como que haya que
modificar los tiempos de cada
parte de un partido para adap-
tarse a los caprichos de una ilu-
minación que decide apagarse
en medio del mismo.

La dejadez que el Ayuntamiento ha
hecho de estas instalaciones es im-
perdonable. Se están acometiendo
obras, parece ser “de mejoras”, pe-
ro estas obras, que ocasionan grave
trastorno a los deportistas al obli-
garles a aparcar fuera del recinto,
duran ya más de un año y están to-
talmente paralizadas desde hace
meses. Eso sí, las zonas en obras
cuentan con mejores condiciones
de seguridad que las que poseen las
zonas en uso (está claro que esta
seguridad no depende del Ayunta-
miento). Las promesas de mejoras,
tras nuestras quejas y denuncias,
por parte del de los concejales (que
pocas veces aparecen por allá) se
repiten sin que lleguen a realizarse
ninguna. El alcalde ni ha venido ni
se le espera.
A esta situación se añaden actua-
ciones incomprensibles como la
apertura, hace 4 años, de un nuevo
edificio de vestuarios donde no ha-
bía ni bancos ni duchas suficientes
ni para la mitad de los miembros de
un equipo. Este nuevo edificio fun-
cionó (malfuncionó) durante algu-
nos meses tras los que se cerró,
continuando así 4 años después.
Nosotros –usuarios del polideporti-
vo, por lo que pagamos una cuota
anual– nos preguntamos, ¿porque
se estén realizando obras en un poli-
deportivo es necesario descuidar el
resto de la instalación durante años
y poner en peligro a los usuarios ?

Carlos Vera Sandoval
Benito Sánchez García
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Trabajadores de Gervasport XXII
se concentran en un gimnasio

de Getafe Norte “por no cobrar”

Unos quince trabajadores de la empre-
sa especializada en maquinaria de fit-
ness y musculación Gervasport XXII

(Arganda del Rey) se están concentrando a
diario, y desde el 19 de abril, ante las puertas
de un gimnasio en Getafe Norte por una deu-
da, según ellos, de más de 300.000 euros que
les debe la empresa. Este dinero se debe des-
de hace dos años (cuando abrió el centro)
por la maquinaria que hay en las instalacio-
nes deportivas, como aseguran responsables
de la fábrica. El caso está también en los juz-
gados. Por su parte, Antonio Núñez, el geren-
te del gimnasio, niega esas cantidades, habla
de una penalización porque “tardaron más
del doble de lo previsto” y de las obras que
no hizo Gervasport y que tuvieron que encar-
gar a otra empresa.
Según los responsables de la empresa Gervas-
port XXII, “hicimos un presupuesto cerrado de
cerca de 400.000 euros” que cubría parte de la
obra de albañilería (vestuarios, espejos...) y el
gimnasio pagó por adelantado el 25% para co-
menzar los trabajos, por lo que “nos debe el
75%, más de 300.000 euros”. Cuentan desde Ger-
vasport XXII que “nos han hecho quedar mal
con la banca y con nuestros proveedores” por-
que “nos devolvían las letras” y ahora si quieren
comprar “aunque sea un bote de pintura”, ejem-
plifican, tienen que llevar el dinero por adelan-
tado. Lo peor, dicen, es que 20 familias llevan
dos meses sin cobrar porque la empresa no
puede hacer frente a las nóminas con esta si-
tuación, “nos ha hecho mucho daño, pero los
trabajadores están con nosotros, somos una pi-
ña” y todavía “duele más que digan desde el

gimnasio que en verano van a hacer un SPA y a
nosotros no nos pagan y solo lo harán si lo dice
el juez”. El gerente del gimnasio, Antonio Nú-
ñez, asegura que esas cantidades son desorbi-
tadas y que 300.000 euros era precisamente la
suma total del contrato. Él dice que a la empre-
sa “se le dio por adelantado un año, más de la
mitad”, lo que serían unos 200.000 euros y lo que
han hecho es descontar de la cuantía del con-
trato la penalización por no cumplir los plazos,
ya que, asegura, se habló de 3 meses de ejecu-
ción y tardaron “el doble” y también “se han
descontado partidas que no han terminado”, ya
que el gimnasio tuvo que contratar con otras
empresas. Desde Gervasport dicen que no tiene
que haber penalización según una valoración
perital que les han hecho. El gerente del gimna-
sio puede enseñar recibos de cobro. Sí recono-
ce que hubo dos letras devueltas. 
15 trabajadores de los 20 que hay en la empresa
(los otros cinco estaban trabajando “para no ce-
rrar la fábrica”) son los que se están concen-
trando con dos grandes pancartas en las que se
lee “queremos cobrar nuestra maquinaria que
los clientes utilizan”. Estos empleados llevan
desde el 19 de abril acudiendo a las puertas del
gimnasio por la mañana o por la tarde y cuentan
que van a continuar yendo. “Vamos a seguir
aquí, vamos a hacer todo lo que la ley nos per-
mita”. Desde Gervasport aseguran que han de-
mandado al gimnasio y desde el gimnasio dicen
que no han recibido ninguna notificación. Por
su parte, Antonio Núñez cuenta que estudiará
poner una querella por dañar la imagen pública
del gimnasio. “Están mermando la imagen y no
sé si no lo vamos a resentir”. S.Z.

Con el 1 de mayo a la vuelta de la es-
quina, y esta vez con su 120 aniversa-
rio, CC OO ha informado de la situa-

ción actual de la crisis, donde “Getafe está
mejor que otros municipios” del sur (con
14.058 parados), una de las zonas más afecta-
da de la región. Además, el sindicato ha ma-
nifestado su apoyo a los siete alcaldes del sur
y a su plan estratégico en una rueda de pren-
sa ofrecida antes de la Asamblea de Delega-
dos y mientras los ediles socialistas se reuní-
an con la presidenta regional, Esperanza
Aguirre, en la Casa de Correos. Javier López,

secretario general de la Unión Sindical de Ma-
drid de CC OO, ha señalado que en ese plan
estratégico de los alcaldes “habrá que hablar
de las medidas” y de correcciones u otros
apuntes pero que tienen su apoyo. 
Ramón Górriz, secretario de Acción Sindical
de la Confederación Sindical, acudió a esta
asamblea para informar sobre la crisis y so-
bre la reforma laboral propuesta por el Go-
bierno, donde el sindicato defiende el estado
de bienestar, “y acabar con la temporalidad”.
CC OO pretende que “la reforma laboral no
sea a costa del trabajador” S.Z.

Trabajadores de la empresa Gervasport, concentrados en un gimnasio en Getafe
Norte. / Nacho del Río

Polémica entre Ayuntamiento
e Ivima por los 45 pisos tutelados

El uno por el otro y la casa sin barrer. 45
pisos tutelados para mayores están ter-
minados desde hace 2 años en la aveni-

da de las Ciudades y sin entregar. El Ayunta-
miento responsabiliza al Ivima (Instituto de la
Vivienda de Madrid) y este al primero. Balones
fuera. Antonio Martínez Páramo, director ge-
rente del Ivima, acudió al edificio un día des-
pués de que el Gobierno local asegurara en Ple-
no que el Ivima les quiere cobrar de más
(589.000 euros de más “que nadie sabe de dón-
de han salido”, ha manifestado el concejal de
Vivienda, Sánchez Coy) y el Ivima lo niega y cul-
pa al Ayuntamiento por no recepcionar las
obras. En cuanto el Ayuntamiento firmara, ase-
gura Martínez Páramo, se daría un lavado de ca-
ra a las viviendas y en un mes se entregarían. 
Ivima y Ayuntamiento firmaron un convenio en
2002 para la construcción de estos pisos por el
que el Consistorio asumía el coste de la obra de

los aparcamientos de residentes anexos a las 45
viviendas y la plaza pública resultante en super-
ficie y el Ivima se hacía cargo del edificio. Se-
gún el concejal el Ivima quiere cobrarles ese so-
breprecio que no van a asumir pero el Gobierno
quiere cumplir el convenio. En una cuenta de
Caja Madrid hay 3 millones de euros y cuando
se resuelva “se hará una transferencia”. Por su
parte, Ivima dice que “no hay ni un céntimo de
más”. El Ayuntamiento tiene que pagar a la em-
presa Fercaber (“no al Ivima”) 2,6 millones de
euros por los pisos “más medio millón” por otro
trabajo que solicitó, según el gerente. Esta em-
presa se encuentra en quiebra y este dinero que
debe Getafe ha sido “la gota que ha colmado el
vaso” y va a denunciar al Ayuntamiento. Coy ha
señalado también que el Consistorio tiene que
recibir las plazas de aparcamiento libres, por-
que ahora se encuentran con protección y en
régimen especial para alquiler.                              S.Z.

El director gerente del Ivima, Antonio Martínez Páramo, y el portavoz del PP, Carlos
González Pereira, delante de los pisos tutelados de Las Margaritas / Nacho del Río

CC OO prepara para un
1 de mayo “reivindicativo”

16 kilómetros para que Aguirre les recibaJosé Luis Morato elegido
coordinador de UPyD en Getafe

Ganó a la candidatura de Críspulo Nieto,que abandona el partido

Con un 94,12% de los
votos, José Luis Mo-
rato ha sido elegido

coordinador de Unión Progre-
so y Democracia (UPyD) en
Getafe frente a la candidatura
encabezada por Críspulo Nie-
to, que tan sólo obtuvo el
5,88% de los votos, quien  ha
presentado su renuncia a se-
guir en el partido.
Morato recoge el testigo de
las manos de Eloy Galván,
quien continúa en la Ejecuti-
va Local al estar en la lista
vencedora. El nuevo corrdinador tiene que dar
a conocer a UPyD y aumentar la presencia del
partido en Getafe, que actualmente cuenta con
40 afiliados. “Es evidente que estamos ante un
momento importante para el futuro de nuestra
organización pues con estas elecciones se cul-

mina el proceso de articula-
ción de la estructura de
UPyD”, asegura Morato, quien
espera que en las elecciones
locales de 2011, tras las
prim”rias para elegir candida-
to “la probable irrupción de
UPyD en el consistorio local”. 
José Luis Morato cuenta con
experiencia política. A los 17
años perteneció a las juventu-
des del CDS, pasando en 1991
a estar en las listas municipa-
les del PP en el puesto 14, “ co-
mo independiente”. Tras esta

experiencia, se presentó en el 2003, también co-
mo independiente, en el pueblo de Cerezo de
Abajo, Segovia, donde consiguió el acta de con-
cejal. En el 2008 se afiló a UPyD. “Solo he tenido
en mi vida política dos carnets, el de UPyD y el
de Comisiones Obreras desde el 2003”. C.V.

Bajo la lluvia y con una comitiva que por momentos alcanzaba el millar de personas, los siete
alcaldes del sur de Madrid recorrieron a pie el camino que separaba Getafe de la Puerta del
Sol. El objetivo era ser recibidos por la presidenta Esperanza Aguirre que sistemáticamente
se había negado a que le presentaran el Plan Estratégico del Sur, que pretende dar salida al
problema de la crisis en la zona. Se cumplió la misión, puesto que al día siguiente de la mar-
cha pudieron entrar en el despacho de la presidenta y hacerle sus propuestas. La respuesta
de Aguirre fue breve: “No hay un duro”. R.G.
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noticias

3.000 personas sobre dos ruedas Clausura de la
II Muestra de
Teatro Aficionado

Teatro Estable de Leganés
ha sido el ganador de la II

Muestra de Teatro Aficionado
de Getafe, en la que han partici-
pado 18 compañías ante un pú-
blico de más de 2.000 personas
en el Centro Cívico de La Al-
hóndiga. En la modalidad infan-
til, ha ganado Grupo Grouplin
de Parla. El segundo premio en-
tre los adultos ha sido para La
Tirana Malas Artes de Madrid y
el tercer premio se lo ha lleva-
do Enredados de Madrid. Por
otra parte, la mención especial
a la dirección ha sido para el
grupo Recuerdo de Madrid y la
mención a la interpretación de
los personajes femeninos para
Abuela Zora de Velilla de San
Antonio. En la modalidad infan-
til el premio se lo ha llevado la
Escuela Municipal de Teatro de
Galapagar.                                  S.Z.

El Centro de Arte
Julián Guerrero
presenta las obras
de sus alumnos

El Centro de Arte Julián Gue-
rrero expone, durante el mes

de mayo, las obras más destaca-
das de sus alumnos. Una treinte-
na de cuadros de todos los estilos
y que recorren varias técnicas co-
mo el pastel o la acuarela estarán
colgados en el centro de arte si-
tuado en la calle Hormigo de la lo-
calidad. Los alumnos del Julián
Guerrero van desde los 15 hasta
los 70 años, y ven en esta pequeña
muestra una gran oportunidad pa-
ra ir comprendiendo los mecanis-
mos de una exposición a la vez
que les motiva para seguir con la
pintura. J.F.

El Obispado 
inaugura su 
nueva sede

El Obispado de Getafe inaugu-
ra su nueva sede, situada en

la calle Cónsul, aunque la actual,
en la calle Almendros, seguirá
siendo utilizada por la curia. Los
servicios que se trasladan al nue-
vo edificio son la vicaría judicial,
las delegaciones diocesanas y el
archivo histórico. En la sede anti-
gua se quedará la administración
diocesana, además de la notaría
matrimonial. J.F.

Finaliza el plazo
para presentar
candidaturas a los
Premios de GISA

La Agencia de Desarrollo Lo-
cal, Getafe Iniciativas, GISA,

cierra el plazo para presentar
candidaturas a los Premios Geta-
fe Empresarial a las 13.00 horas
del viernes, 30 de abril. La gala de
la XIII edición de los premios se
celebrará el 28 de mayo en el Tea-
tro Federico García Lorca. Se da-
rán tres galardones de 3.000 eu-
ros para las categorías de
Emprendedor, Comercio de pro-
ximidad y Pequeña empresa no
comercial. J.F.

La Fiesta de la Bicicleta cumple treinta años con un recorrido hacia El Bercial

Unas 3.000 personas sobre dos
ruedas participarán en la
Fiesta de la Bicicleta el do-

mingo, 9 de mayo, un evento que este
año cumple nada menos que 30 años y
que, entre las novedades, tiene un nue-
vo diseño de circuito. El recorrido an-
terior se había quedado pequeño, tras
la reestructuración de las calles (por
ejemplo la de Toledo) para soportar
3.000 participantes con sus bicis más
los espectadores. Otra de las noveda-
des es la hora de salida, que se adelan-
ta y será a las 11.00 horas. Los cambios
se han producido, como explica María
Jesús Ruano, técnica de la Delegación
de Deportes, en salida, llegada y reco-
rrido. La salida y la meta estarán loca-
lizadas en el recinto ferial, zona elegida
por ser la más ancha de Getafe y “la
más despejada”. A partir de ahí, el di-
seño se ha realizado “eligiendo aveni-
das anchas” hacia El Bercial. El tra-
yecto es suave y no presenta
complicaciones. El único punto que
puede parecer más difícil es el puente
de la A-42 que lleva hasta El Bercial, al
ser un poco elevado, pero “incluso hay
niños que lo hacen con ruedines”. 
Parte de la organización ya ha realiza-
do el trayecto en bicicleta y “al ritmo
de la marcha” registrando un tiempo
total de una hora y veinte minutos, el
que se estima que tarde la cabecera de
la comitiva. Los últimos del pelotón
pueden tardar “unas dos horas” y ese
será el tiempo que permanezcan las
calles cortadas. Para abrir el camino,
un grupo de patinadores de la asocia-
ción Rodando por Getafe, uno de los
clubes que apoya la iniciativa junto
con Factor Bike y el Club Ciclista Ge-
tafe. Al término de la marcha los 3.000
participantes que se esperan (el año
pasado fueron 2.900) tomarán sus
3.000 refrescos. Desde la Delegación
invitan a la participación, “sobre todo

es una fiesta” en la que se pretende
“disfrutar de la bicicleta”. Los 3.000 ci-
clistas se llevarán también 3.000 cami-
setas y entre ellos se sorteará material
deportivo, ofrecido por el Centro Co-
mercial Getafe 3, patrocinador oficial.
La inscripción se puede realizar por
adelantado hasta el 7 de mayo y el mis-
mo día del evento, el 9 de mayo, hasta
15 minutos antes de la salida. Es un eu-
ro para todas las edades que irá a parar
a Haití. Quienes no tengan bicicleta
pueden alquilar una de las 75 que ha-
brá. Ruano destaca también la colabo-

ración de los voluntarios en el desa-
rrollo de la fiesta. 60 técnicos de la De-
legación, 40 personas de los clubes co-
laboradores que realizan el recorrido
en bici o en patines, 25 agentes de la
Policía Local y 14 miembros de Pro-
tección Civil con dos ambulancias es-
tarán pendientes en todo momento.  

De 300 a 3.000 bicis
30 años son muchos años. Ni los mis-
mos participantes, ni el mismo reco-
rrido, ni las bicicletas son las mismas.
Hace tres décadas 300 personas mon-

tadas en bicicletas de paseo, la mayo-
ría pertenecientes a un curso munici-
pal de mantenimiento, recorrían los al-
rededores del Ayuntamiento. Más
tarde los asistentes se elevaron a 600,
“de ahí dimos un impulso a los 1.000,
luego 1.500 y hasta pasar a los 3.000”,
que es el reto, “el año pasado estuvi-
mos a punto con 2.900”. Cuando se dio
el paso al millar de ciclistas cambió
también el recorrido, llevando la mar-
cha hacia el Sector III, un circuito que
se ha mantenido hasta este año. 

Susana Zorraquino

SALIDA: Avenida Juan de Borbón junto a la Plaza de Toros. RECORRIDO: Av. Juan de Borbón - Carretera de Villaverde - Plaza
de Victoria Kent - Paseo de la Estación - C/ Terradas - Av. La Paz - Av. Chile - Av. Méjico - Av. Ecuador - Av. 13 Rosas - C/
Mariano Moreno - Av. Guinea Ecuatorial - Av. Marruecos - Av. Salvador Dalí - Av. La Paz - C/ Terradas - Paseo de la Estación
- Carretera de Villaverde - Avenida de Juan de Borbón. LLEGADA: Recinto Ferial.

Los vecinos de La Alhóndiga
ya tienen su biblioteca

Lleva el nombre de Almudena Grandes

Con la presencia de la escrito-
ra que da nombre a la biblio-
teca, Almudena Grandes, el

barrio de La Alhóndiga se vistió de
fiesta para inaugurar una vieja reivin-
dicación: un espacio para la lectura y
el préstamo de libros, que se ha con-
cretado en 500 metros cuadrados con
un fondo inicial de 7.000 títulos y
10.000 volúmenes y donde estarán
trabajando dos auxiliares de bibliote-
ca. La apertura al público tendrá que
esperar al 17 de mayo, mientras que
el servicio de préstamo no estará dis-
ponible hasta el mes de septiembre u
octubre. 

Almudena Grandes recalcó que el sa-
ber “que esta biblioteca es el resulta-
do del esfuerzo de mucha gente es
una gran satisfacción”, a la vez que
destacó la importancia que han teni-
do en su vida los libros: “Soy escritora
porque antes he sido lectora. Si me
dieran a elegir entre vivir sin escribir
o sin leer, escogería sin escribir. Si no
pudiera leer no viviría. Leer es una
forma de vivir”. Para la escritora “no
hay honor comparable a que una bi-
blioteca lleve mi nombre. Son cen-
tros de la identidad humana y lo más
importante es animar a leer a todo el
mundo”. R.G.

Sindicatos y asociaciones
piden que se cree la comisión

del Plan de Movilidad

La Plataforma contra el Cambio
Climático O2 O3, las asocia-
ciones Cíclope Bicicletas para

el Desarrollo y Bicio@s y los sindica-
tos UGT y CC OO piden al Ayunta-
miento que cree y se convoque la co-
misión de seguimiento para el
impulso del Plan de Movilidad Urba-
na Sostenible (PMUS) que ya aprobó
el Pleno en julio de 2009. “A pesar del
compromiso anunciado, a día de hoy
todavía no se ha puesto en marcha”,
comunican las entidades.

El PMUS, según estas organizacio-
nes, “pretende reunir todos los as-
pectos implicados y transversales
para la mejora de la calidad de vi-
da del municipio”. Entre otros as-
pectos, el plan contempla la dismi-
nución de la emisión de gases
contaminantes, las políticas urba-
nísticas, la circulación, el estacio-
namiento, la potenciación del
transporte público, accesibilidad o
la articulación de itinerarios ci-
clistas y peatonales. S.Z.

Sin tubo de escape y sin ruido al circular: el coche eléctrico ha llegado a
Getafe. El REVA ies el vehículo de este tipo que más se vende en el mundo
y en el sur de Madrid los distribuye ya Automóviles Guerrero. Este nuevo
medio de transporte fue presentado por todo lo alto en el Hesperia y ante
la presencia del alcalde, Pedro Castro, que no dudó en probarlo. 

La concejala de Acción en Barrios, María Luisa Gollerizo, junto a
la escritora Almudena Grandes / Nacho del Río
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“Una maravilla”. Así describe Miguel
Ángel González Reglero los tres
meses que lleva como comisario je-

fe de Getafe. Su anterior destino le había llevado
a ocupar durante dos años el puesto de segundo
jefe en la Comisaría de Madrid Centro. “Mi la-
bor era apoyar al primero, remar los dos en el
mismo sentido, seguir sus directrices y hacer
que funcionase el cuerpo”. Un cursillo acelera-
do en un lugar que “soporta un número de he-
chos delictivos superior al de muchas Jefaturas
Superiores. No descansa: en Centro se trabaja
24 horas”. En aquel caso sustituyó a Gerardo
Arranz en el puesto, algo que ha vuelto a hacer
en Getafe. “Era una vacante que estaba próxi-
ma a quedar” por la jubilación del anterior co-
misario “y me resultaba llamativa”. Acabó de
convencerse en un partido del Getafe, cuando
volvía a la ciudad después de “28 o 30 años,
cuando todavía era un pueblecito”. Acompaña-
do por Arranz, “amigo mío”, disfrutó desde el
palco del partido ante el Valencia. “Me presentó
a un montón de gente y parecía que le conocie-
ran de toda la vida, se respiraba un cariño tre-
mendo. Si ya estaba en perspectivas de venir a
Getafe, me pareció una buena opción”. 
Ahí comienza la historia de Miguel Ángel Gon-
zález con la ciudad. Pero ¿qué comisaría le ha le-
gado Gerardo Arranz? “Con unos buenos índi-
ces de criminalidad y con unos buenos
números. Evidentemente he hecho los cambios
que he considerado para que funcionara mejor,
aunque ya lo hacía muy bien”. Y ha ido adaptan-
do la situación “conforme evoluciona la delin-
cuencia”. Uno de los puntos en los que se ha in-
cidido en la reestructuración que está llevando a
cabo en la Comisaría es la creación de “un equi-
po de hurtos, que está haciendo más detencio-
nes y está funcionando bien”. En este sentido,
puntos conflictivos son “Nassica, que es eviden-
te porque hay una concentración de estableci-
mientos en una zona comercial; la calle Madrid
o la estación Getafe Centro. Se dirige la actua-
ción a esos puntos, para perseguir esos deter-
minados hechos delictivos”. 

Presencia en la calle
Han aumentado, aunque levemente “los robos
con violencia en domicilios. Tenemos un sistema
de evaluación por el que se mide a la Policía. En
base a esa herramienta se dedica especial aten-
ción a este hecho. Han subido un poco, pero no
alarmantemente”. Por el contrario los robos en
coches “están perfectamente controlados. No
quiere decir que hayan desaparecido. Estamos
en números muy negativos tanto en sustraccio-
nes como en robo en interior de vehículos”. Para
controlar este aspecto que hace algunos meses
preocupaba especialmente existe “un servicio es-
pecial, con vigilancia especialmente en garajes y
en las zonas en las que tenemos más incidencia”.
Igualmente, para prevenir los robos con fuerza
en los establecimientos, que se dan especialmen-
te por la noche “tengo un coche permanente-
mente en los polígonos. Están muy controlados
en Getafe. Aunque quiero que estén más aún, no
me conformo”.
Los efectivos con los que cuenta para desarro-
llar su labor diaria rondan los dos centenares.
“Estamos bastante bien de policías, posible-
mente mejor que nunca. A cualquier comisario
que le preguntes claro que quiere más. Y si me
das trescientos, quiero cuatrocientos”. La pre-
sencia policial en las calles seguirá siendo la má-

xima del comisario, aunque “la labor de investi-
gación se realiza siempre de paisano. Pero a pe-
sar de tener los mismos policías en la calle, si la
gente no los ve, le produce sensación de inse-
guridad”. Aquí entra la subjetividad de la sensa-
ción de seguridad que puede llegar a experi-
mentar el ciudadano. 
Miguel Ángel González es consciente de que Ge-
tafe luce la bandera de ciudad más segura de la
Comunidad de Madrid. ¿Realidad o percep-
ción? “Estadísticamente ni sé ni me importan
los números que llevan Leganés, Fuenlabrada…
me importa lo mío. Me he dado un paseo por la
ciudad mirando a la gente a la cara: se le nota la
sensación de tranquilidad. Hay algunas zonas
de Madrid donde ves la preocupación refleja-
da”. La policía tiene que estar en la calle y así lo
entiende el comisario que de “cuatro o cinco ze-
tas, he aumentado a seis o siete. Según las posi-
bilidades, porque a veces tienes los coches en
el taller”. Incluso en esas circunstancias los
agentes salen a patrullar “a pie. Procuramos sa-
car el máximo. ¿Qué hay más incidencia en la
noche?, pues hay que pasar gente a la noche.
¿Que aumentan los robos con intimidación en la
calle Madrid?, pues hay que poner más perso-
nal”. González Reglero gestiona y organiza toda
esa actividad, que es mucho más relajada que
su anterior cometido en Centro. “Si compara-
mos la media de detenidos… ayer fueron siete,
y ya fueron muchos. En Centro hemos tenido
hasta 58 detenidos en un día”. 

Siete días a la semana
¿Vive mejor dirigiendo la Comisaría de Getafe
que en Centro? “Vivo distinto. En Getafe se tra-
baja en la Comisaría de lunes y viernes. Los fi-
nes de semana se trabaja fuera”. Las tarjetas de
invitación a inauguraciones y eventos se le acu-
mulan sobre la mesa y en bolsillos de las cha-
quetas. “Creo que a pesar de que sí existe un tra-
bajo social en el resto de comisarías, no es
como en Getafe. No es comparable. Hay un mo-

vimiento y una dinámica tremenda”. Hoy una
casa regional, mañana una biblioteca o un parti-
do de fútbol. El Getafe CF se ha convertido en
una cita ineludible los fines de semana. “Doy to-
do el ánimo que puedo”. Y muestra en su móvil
la música del himno del Geta. 
El trato con el resto de instituciones y cuerpos
de seguridad es cada día mejor. “Aquí no son
Protección Civil, Cruz Roja… sino que cada uno
tiene su nombre: es Arturo, es Luis… son rela-
ciones tan personales que no pueden ser ma-
las”. Incluso con el Ayuntamiento, con el que tie-
ne una relación muy cercana “con todos los
concejales, sean del signo que sean”. Y ha cui-
dado especialmente el acercamiento con la Po-
licía Local y con su jefe, Francisco López Luen-
go. “Existía esa vinculación, pero yo he
procurado mejorarla. Tenemos una relación
muy directa: cualquier noticia que nos puede in-
teresar mutuamente inmediatamente nos lla-
mamos”. La comunicación y el transvase de in-
formación es diario, y ahora están estudiando a

forma de implementar un protocolo sobre vio-
lencia de género: “Se va a firmar, pero aún se es-
tá mirando y viendo cómo se va a llevar a cabo.
No creo que tarde demasiado”. 
Se plantea objetivos ambiciosos: “Que la ciudad
de Getafe sea la mejor. Incluso que alguien pue-
da decir: es más segura que lo segura que era
antes”. Entre los papeles saca una carta de un
ciudadano agradeciendo la gestión que la Poli-
cía Nacional de Getafe había realizado de su ca-
so y el trato que le habían dado. “Cuando todos
los ciudadanos puedan escribir una carta así, es-
taré satisfecho”. 
Un objetivo a largo plazo. Así que ¿se va a que-
dar mucho tiempo en Getafe? “En principio me
quedan siete años de activo como comisario.
Siete años que es posible que sean ocho, porque
entre los 64 y los 65 hay una opción de segunda
actividad que creo que se va a quitar en breve. Y
yo no pienso marcharme. Ni de la Policía, ni de
Getafe”. 

Raquel González
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Miguel Ángel González Reglerocumple cien días al frente de la Comisaría local

Se le ve feliz en su nuevo destino. Disfrutando del fútbol en el Coliseum,

de las fiestas con las casas regionales o de los actos oficiales a los que le

convocan. Miguel Ángel González Reglero ha asumido la jefatura de la

Comisaría de Getafe con la certeza de que es un trabajo que va a

ocuparle los siete días de la semana. Piensa jubilarse (si le dejan) en

este cargo. Así que le quedan al menos siete años al frente de la Policía

Nacional en el municipio, tiempo suficiente para “que sea un municipio

aún más seguro de lo que era antes”.

“No pienso marcharme.
Ni de la Policía, ni de Getafe”

En septiembre de 1972, Miguel
Ángel González Reglero ingre-
saba en el antiguo Cuerpo Ge-

neral de Policía. Su primer destino fue
la Comisaría de Miranda de Ebro (Bur-
gos) donde permaneció hasta 1975. Fue
en esa fecha cuando empezó a trabajar
en Organismos Centrales, en la Unidad
Central de Información. Durante ese
tiempo trabajó un año (1984) en el ser-
vicio central de escoltas, en un grupo
de contravigilancia, dada la experiencia
adquirida en delitos de terrorismo en
cuya investigación trabajó durante su
paso por la central de información. 
En diciembre de 1984 fue destinado a
la Brigada Central de Policía Judicial,
donde colaboró inicialmente en el gru-
po de atracos, posteriormente en frau-
des al consumo y desde 1992 en frau-
des a la Seguridad Social. Es en 2007
cuando asciende a comisario, siendo
destinado como segundo jefe a la Co-
misaría de Distrito Centro de Madrid.
Con 57 años, en enero de 2010, llega a
Getafe como comisario jefe.

Perfil:

La Memoria de la Policía Local de Geta-
fe del 2009 recoge un descenso en el
número de delitos respecto al año an-

terior. La primera teniente de alcalde y con-
cejala de Seguridad, Sara Hernández, afirmó
que “Getafe continúa siendo la ciudad más se-
gura de la Comunidad” e hizo un balance de
las actuaciones “altamente positivo”. 
A lo largo del 2009 la Policía Local realizó más
de 27.000 intervenciones, frente a las casi
24.000 del año anterior. Para ello, se incre-
mentó el número de dispositivos y vigilancias
especiales de seguridad ciudadana, donde se
tuvo en cuenta el contacto directo con aso-

ciaciones de vecinos de barrios y consejos.
Además, el número de detenciones disminu-
yó de las 720 personas en 2008 hasta las 559
de 2009. Un 37% de estas detenciones corres-
pondieron a delitos contra la seguridad vial,
un 14% a delitos por violencia de género y un
11% a delitos de robo. 
El kilometraje realizado por los coches y mo-
tos policiales durante el 2009 se sitúa en
853.000 kilómetros. Del mismo modo, subra-
yó la importancia de las políticas preventivas
y los programas sociales en la disminución
del número de delitos. 

Asela Viar

La Policía Local confirma
el descenso del número de delitos
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Cada vez hay más personas en situación de exclusión social en Getafe

“Estaba acostumbrada a vi-
vir como una persona
normal, pero las circuns-

tancias me han traído hasta aquí”, lo
dice una mujer que desea guardar el
anonimato a las puertas de la Parro-
quia Nuestra Señora de Fátima, don-
de acude cada semana a por su bolsa
de comida. Desde que jubilaron a su
marido, hace tres años, viven de una
pensión que no les llega ni para pagar
los recibos “y los ahorros se acaba-
ron”. Pedir ayuda no es fácil, “pero lle-
gar a pasar hambre hace necesario ol-
vidar la vergüenza y aferrarse a lo que
sea”. El problema es que esa ayuda es
difícil de conseguir, especialmente en
tiempos de crisis. Esto hace que en
grandes superficies y supermercados,
a la caída de la tarde, los empleados
vean con estupor cómo la gente espe-
ra a que saquen los cubos de basura
para rebuscar entre los alimentos de-
sechados para la venta.
En la Parroquia Nuestra Señora de
Fátima, Pedro Cid junto con nueve
voluntarios ayudan entre 25 y 30 fa-
milias del barrio cada semana. Tras
más de una década colaborando en
esta actividad, ven como aumenta el
número de personas que acuden a
ellos. Lo que más les llama la atención
es el incremento de población nativa
de Getafe. “Hace unos años las perso-
nas inmigrantes, recién llegadas, eran
las principales benefactoras, ahora
vemos como el porcentaje de espa-
ñoles ha aumentado”.

Sin trabajo y sin recursos
Luisa es un ejemplo. Bajo este nom-
bre ficticio se esconde una mujer de
mediana edad con una cardiopatía,
que tras haber superado un cáncer de
cuello de útero vive en una habitación
por la que paga 200 euros al mes. Re-
cibe una pensión de menos de 400 eu-
ros y ni siquiera la medicación que to-
ma contra la ansiedad y la depresión
logra evitar que le afloren las lágri-
mas. Acude a la parroquia cada se-
mana para recoger alimentos y “lo
que puedan darme”. 
El paro está detrás de muchas de las
familias que necesitan recurrir a la pa-
rroquia o a cualquier organización
que ofrezca ayuda y alimentos. Anto-
nio –también nombre ficticio– acaba
de quedarse sin trabajo el mes pasa-
do. Durante cuatro años estuvo como
técnico de mantenimiento sin contra-
to legal. Ahora sin trabajo, sin pape-
les y con un niño de cinco años, recu-
rre a la parroquia. Los testimonios de
las personas que hacen cola en esta
parroquia no terminan ahí. Una ma-
dre marroquí cuenta su experiencia a
través de su hijo pequeño, que ejerce
de traductor. Llegaron de Marruecos
hace cuatro años, y su marido no en-
cuentra trabajo desde hace dos. Com-
parten casa con otra familia. Son siete
personas en un minúsculo piso. El
muchacho se ruboriza al contar que
su padre les mantiene recogiendo
chatarra. 
Los voluntarios de la parroquia afir-

man que lo más duro es ver las condi-
ciones lamentables en las que llegan
algunos niños, “cuando te dicen que
vienen sin comer, se te parte el alma”.
Otro de los datos que señalan es que
“mucha gente viene pidiendo trabajo,
pero eso no podemos dárselo”.

4.700 getafenses
cobran los 400
euros del Plan
Zapatero, 
según el INEM

Los recursos en esta parroquia y las
otras siete que dan apoyo a las per-
sonas sin recursos son limitados. Se
nutren únicamente de las colectas y
los donativos. Además, Pedro Cid in-
dica que el barrio está cada vez más
envejecido, y la gente mayor que es
la que aporta dinero tiene una pen-
sión muy limitada. El equipo que 
coordina Cid pertenece a Cáritas, se
trata de un equipo base. Sin embar-
go, la situación hace que “cada grupo
parroquial se las apañe como pueda”.
Por eso han tenido que hacer colec-
tas especiales o rifas para sacar algo

de dinero que mantenga la compra
de alimentos tan básicos como arroz
y leche.

Más ayuda y menos dinero
Desde la oficina de Cáritas de la Dió-
cesis de Getafe afirman que la crisis
ha hecho aumentar la demanda de
ayuda en un 30%. En 2009 se atendie-
ron a 1.356 personas en las ocho pa-
rroquias getafenses. Esto hace que se
muestren recelosos sobre la posibili-
dad de que la situación mejore, “ojalá
no empeore mucho más, pero nos te-
memos que durante un tiempo va a
ir a peor”. Los datos indican que ac-

tualmente hay 4.700 getafenses, se-
gún datos del INEM, que cobran los
400 euros del Plan Zapatero por ha-
ber agotado ya el subsidio de desem-
pleo. Esta ayuda solo dura 6 meses y
después pocos son los que consiguen
trabajo.
Cruz Roja también está superada por
los efectos de la crisis. Luis Muela,
presidente de Cruz Roja en Getafe,
resume la situación de la siguiente
forma: “Tenemos muchas más nece-
sidades que cubrir y menos recur-
sos”. Cruz Roja está entre las organi-
zaciones que más casos derivados

por el Ayuntamiento recibe. “Nos
han pedido que atendamos más per-
sonas derivadas de los Servicios So-
ciales municipales, aparte de lo que
ya llevamos”. Patricia Moreno, coor-
dinadora del Área Social de Cruz Ro-
ja en Getafe, explica que desde hace
un par de años el aumento de perso-
nas que requieren ayuda es mayor,
“con la crisis ha cambiado el perfil, y
por supuesto ha aumentado el nú-
mero de personas atendidas signifi-
cativamente, casi un 50% más”. Coin-
ciden en que el desempleo está
detrás de prácticamente todos los ca-
sos, “si a cualquiera de las personas
que vienen le pudiésemos dar trabajo
se acabaría el problema”. 
Las carencias en materia de necesi-
dades básicas y, especialmente, de
alimentos son las que más preocu-
pan. Cruz Roja en Getafe atendió en
2009 a unas 980 familias y repartió
unos 1.100 vales de alimentos. Este
año la situación se presenta compli-
cada, “hemos agotado todo lo que te-
níamos y ahora mismo estamos prác-
ticamente a cero”. Las aportaciones
de empresas, colegios o particulares,
aunque pequeñas, se vuelven impres-
cindibles. Los recursos de Cruz Roja
en Getafe proceden principalmente
de sus cerca de 1.700 socios, una ci-
fra que, por otra parte, ha descendido
a causa de los problemas económi-
cos, “tenemos socios que se han da-
do de baja porque se han quedado sin
trabajo”. 

Lista de espera
en el Ayuntamiento
La Concejalía de Bienestar Social
del Ayuntamiento, que abarca los
ámbitos de familia, emergencias o
dependencia, entre otras, tiene
21.000 expedientes abiertos en es-
tas áreas. De todos ellos, 7.100 son
casos nuevos. Las oficinas se en-
cuentran desbordadas y cuentan
con lista de espera de 2 ó 3 semanas
para poder atender a las personas
que recurren al auxilio municipal.
“Hacemos un sobreesfuerzo para
atender a estos ciudadanos”, afirma

la concejala de Bienestar Social,
Mónica Medina. Actualmente están
dando ayudas a 1.042 familias, con
una media de cuatro miembros ca-
da una. Están tramitado 400 expe-
dientes de Renta Mínima de Inser-
ción, un salario de 370 euros, a la
que pueden optar aquellas familias
que estén en régimen de exclusión
social. Entre las acciones que reali-
zan, también hay programas para
cubrir necesidades básicas, como
alimentación, alquiler o ayudas es-
colares. En este último caso, tratan
de suplir “la reducción de las ayu-
das de la Comunidad para el pago
de comedores a estas familias”. 

1.356 personas
fueron atendidas en
las parroquiasde
Getafe durante el
curso 2008/2009

Las listas de espera para recibir aten-
ción social en el Ayuntamiento se si-
túan entorno a las tres semanas. La
concejala de Bienestar Social, Móni-
ca Medina, asegura que están hacien-
do lo posible por reducirla, “especial-
mente por barrios”. 
A pesar de este esfuerzo, los recur-
sos no son suficientes. Por ello, el pá-
rroco Pedro Cid, junto a otros veci-
nos, enviaron recientemente una
carta al alcalde y representantes de
los partidos políticos del Ayunta-
miento para que se actuara con ma-
yor celeridad “frente a las necesida-
des crecientes”, y solicitaron que
establecieran “prioridades en la
orientación de los recursos”. En esta
misiva se quejaban de contemplar
“cómo se orientan y se dotan a otras
partidas presupuestarias menos jus-
tificadas” y ponen como ejemplo “la
donación al club de fútbol Getafe de
3,5 millones de euros”, frente a los
600.000 euros que se destinan a todos
los Servicios Sociales municipales. 

Asela Viar

El número de personas en Getafe que necesitan ayuda por estar en

situación límite de pobreza crece cada día. Según cifras del Ayuntamiento,

hay 1.042 familias que se encuentran rayando la exclusión social y que son

atendidas en los Servicios Sociales. Un dato que se incrementa si se habla

con organizaciones como Cáritas o Cruz Roja, que dan ayuda a más de

1.300 y 980 personas, respectivamente. En lo que va de año han visto

aumentar las solicitudes en un 50%. Estos ciudadanos sufren en grado

extremo la crisis. Algunas personas llegan incluso a rebuscar alimentos en

los cubos de basura de los comercios y supermercados. Todo esto sucede en

el año europeo de lucha contra la pobreza y la exclusión social.

La cara de la pobreza

Varias personas esperan al reparto de alimentos en la parroquia Nuestra Señora de Fátima. / Nacho del Río

Muchas familias van a recoger alimentos a las parroquias. / N.R.
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Son imágenes en color, pero que conser-
van ese punto de nostalgia de contem-
plar lo que ya ha desaparecido. El verde

del césped y el azul del agua se han transfor-
mado hoy en un triste gris de un aparcamiento
en superficie. Pero ubiquémonos primero. Es-
ta es la piscina Ciudad de Getafe. Aquella en la
que varias generaciones de pequeños durante
las décadas de los setenta, los ochenta y los
noventa aprendieron a lidiar con el líquido ele-
mento y a tener sus primeras clases para
aprender a nadar. 
Ubicada en el barrio de La Alhóndiga, entre la
calle Eugenio Serrano y haciendo esquina con
la plaza Tirso de Molina, este espacio de ocio
veraniego tenía el doble objetivo de entretener
a los más pequeños y formarles en la práctica
inicial de un deporte sano como es la natación.

No era tarea fácil conseguir plaza en estos cur-
sillos de verano. Y si no que se lo pregunten a
más de una madre que tuvo que aguardar in-
terminables colas en la Delegación de Depor-

tes que estaba ubicada en las antiguas pistas
de la OJE. 
Y ahí estaban cada verano, como este grupo de
chiquillos, los jóvenes aprendiendo de la mano

de aquellos monitores que se repartían la pisci-
na por calles, una para cada nivel, para que no
se estorbaran los principiantes y aquellos que
iban más avanzados. Y las madres impacientes
detrás de los arbustos que daban a la calle Alon-
so de Mendoza. Trataban de asomarse entre las
matas para ver qué tal lo hacía su hijo. 
Y el día más esperado era el viernes. Atravesa-
ban los vestuarios, pisaban el césped vestidos
ya con ropa de baño y se lanzaban al agua. Pre-
vio paso, eso sí, de la ducha de agua fría, y
siempre con el permiso del monitor. Pero era
viernes. Día de fiesta y tiempo libre para jugar
en la piscina. ¡Qué tiempos aquellos!

Raquel González

Foto cedida por la
Delegación de Deportes del Ayuntamiento

La tradicional Fiesta del Espá-
rrago que celebra cada año Pe-
rales del Río recordando la

siembra que antaño se hacía en la ri-
bera del río Manzanares llega a su XIV
edición pero este año va a ser espe-
cial. Va a ser la primera vez que falte
Carmen Pina, la antigua presidenta
de la Asociación de Vecinos Caserío
de Perales, fallecida a finales de 2009.
El 8 de mayo, día de la fiesta, se le ha-
rá un homenaje a partir de las 18.30
horas en la plaza de la Fuente del Ca-
serío que contará con unos recuerdos
que harán públicos “unas cuantas
mujeres amigas” de Pina y dos can-
ciones que tenían un significado es-
pecial: Solo le pido a Diosy Gracias a
la vida. Además, como explica el ac-
tual presidente, y viudo de Carmen
Pina, Javier Corredor, el Ayuntamien-
to inaugurará un monumento. 

La fiesta contará también, como es
habitual, con deportes, pasacalles,
juegos, degustación de viandas y
espárragos: 850 manojos, o lo que
es lo mismo, 420 kilos, y 300 litros
de cerveza que se repartirán gratui-
tamente. La noche la cerrará el gru-
po de música rock Los Discípulos

de Salieri. Esta fiesta, como indica
Corredor, se creó hace 14 años con
la idea de que “Getafe conociera Pe-
rales y lo hemos conseguido”. 

Chuches 
La Fiesta del Espárrago comenzará
a las diez de la mañana para los ni-

ños. “Hay dos partes diferenciadas,
la dedicada a los pequeños y la de
adultos”. Para los primeros estará
dedicada la mañana. La compañía
del Krisol, especialista en hacerse-
lo pasar bien a los niños, deleitará
con un pasacalles (este año será un
dragón chino el que dé vueltas por
la plaza) y después pondrá a los ni-
ños a jugar “por edades, con juegos
de todo tipo. Se adaptan juegos an-
tiguos a actividades modernas”. De
otros años recuerda Corredor cómo
los niños eran bolos o cómo juga-
ban con un balón gigante. La degus-
tación de viandas y chuches (14.00
horas) es “una fiesta para ellos”.
Unos 120 pequeños suelen partici-
par en la comilona. Después, turno
de los mayores con música y, no po-
dían faltar, los espárragos. 

Susana Zorraquino

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

Fiesta del Espárrago en Perales
con homenaje a Carmen Pina

Cerca de 1.000 personas se
manifestaron entre Atocha
y Cibeles exigiendo “res-

ponsabilidades” a las gestoras PSG
y Ofigevi por la presunta estafa de
las cooperativas a las que pertene-
cían. Los afectados todavía no han
recibido soluciones ni por parte de
los gestores de las cooperativas ni
de la aseguradora HCC Europe. Las
cantidades que han invertido van de
los 24.000 y los 31.000 euros.
Los convocantes de esta marcha,
que tuvo lugar en Madrid, son la

Asociación de Afectados de PSG, el
Grupo Independiente de Cooperati-
vas GIC, la Asociación de Afectados
del Sureste y la Asociación de Afec-
tados de Ofigevi. “Cerca de 17.400
familias han sido víctimas de esta
estafa” aseguran. “Se trata de una
gestora que pide dinero para pisos
de protección, no lo hace, el dinero
desaparece y nadie se hace cargo”.
Los afectados afirman que llegarán
hasta el final, e incluso acudirán a
la Unión Europea si es necesario.

Juan Fernández

Cerca de 1.000 personas se manifiestan contra PSG,
Ofigevi y la aseguradora HCC

La Asociación de Fibromial-
gia y Fatiga Crónica de Ge-
tafe, AFAG, organiza nue-

vamente la semana informativa
dedicada a su enfermedad que ini-
cian el 7 de mayo con la participa-
ción en Parla en un acto de todas
las agrupaciones de la zona en el
que volverán a representar la pa-
rodia teatral Doña Fibromialgia.
“Cada año este encuentro se hace
en una localidad, el año pasado
fue Getafe”, explica Isabel Gutié-
rrez, presidenta de AFAG. El 10 de
mayo será el día para lanzarse a la
calle con mesas informativas. “Es
algo que hacemos un par de veces
al año, para repartir documenta-
ción sobre la enfermedad, así co-
mo información de dónde están y
qué actividades realizan. “Estare-
mos en el Sector III, El Bercial,
Getafe Norte y el Hospital de Ge-
tafe”. El 11 de mayo, en la semana
cultural que organiza la asocia-
ción Nuevos Horizontes participa-
rá AFAG con una mesa coloquio
en la que hablarán de la enferme-
dad y volverán a poner en escena
su obrita teatral. 
El día grande, el 12 de mayo, Día In-
ternacional de la Fibromialgia, se
celebrará con un acto en el Centro
de la Mujer en el que intervendrán
la concejala de Salud, Marián Díez,
además de “una abogada que pue-
de asesorar a las mujeres con los
problemas laborales que pueden
surgir cuando le detectan la enfer-
medad” y también una terapeuta
que les da reiki y la presidenta, Isa-
bel Gutiérrez. “Al final del acto ha-
brá un vino”. R.G.

El 12 de mayo,
Día Internacional
de la Fibromialgia

Chapoteando en la piscina Ciudad de Getafe

• De 10.00 a 12.00 horas: competiciones deportivas 
• De 12.00 a 12.30 horas: pasacalles infantil (Compañía del Krisol)
• De 12.30 a 14.00 horas: juegos infantiles (Compañía del Krisol)
• De 14.00 a 14.30 horas: fiesta infantil: degustación de viandas y chuches
• 18.00 horas: pasacalles a cargo de un grupo de dulzaineros: Magerit, dulzaina viva
• 18.30 horas: homenaje a Carmen Pina
• 19.00 horas: degustación gratis de espárragos
• 19.30 horas: actuación del grupo musical Discípulos de Salieri

8 de mayo, en la plaza
de la Fuente del Caserío
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L a acuciante crisis mundial que se padece
afecta directamente a los sistemas produc-
tivos y genera una alta destrucción del em-

pleo. Las cifras de desempleo en Getafe alcanzan
ya los 14.058 desempleados y desempleadas, se-
gún datos del INEM del mes de marzo. Mientras,
las contrataciones se recuperan lentamente, lle-
gando a las 3.146, de los que 1.945 fueron hom-
bres y 1.201 mujeres.
Muchos de los puestos de trabajo que se han eli-
minado difícilmente volverán a existir. Según los
países de la Unión Europea es necesario mirar ha-
cia el futuro y pensar en un nuevo modelo, donde
la formación de los trabajadores y trabajadoras
desempleados suponga la llave para volver al mer-
cado laboral. 
En los Consejos de ministros europeos de Educa-
ción y de Trabajo de este mes de abril, la conclu-
sión principal fue que una de las salidas a la crisis
económica es tener gente mejor y más formada.
En este sentido, en la agenda de la Presidencia Eu-

ropea española se planteaba el estudio y refle-
xión sobre fórmulas para un continuo reciclaje
y cualificación que mejore sus condiciones y
calidad laboral. Esta es una de las patas del pro-
yeco europeo denominado flexiguridad.
El segundo pilar propuesto por la Comisión
Europea es la discutida flexibilización de la
contratación laboral.
En España, las medidas para crear este currí-
culum formativo continuo en la vida laboral se
establecen a través de las políticas activas de
formación para el empleo, donde tiene gran im-
portancia el eje regional y local, a través de me-
sas donde están representados las entidades
públicas, empresarios y sindicatos.
Dentro de este marco, Getafe cuenta el Pro-
yecto GRECO, que pretende, a través de orga-
nismos públicos como ALEF (Agencia Local de
Empleo y Formación) el desarrollo de acciones
de formación y cualificación de acuerdo a las
necesidades del entorno empresarial local.

Cualificación y conocimiento,
armas para salir de la crisis

¿Cuál es la apuesta por el em-
pleo que hace el Ayuntamiento?
Nuestra prioridad es mantener el te-
jido industrial. Los datos demuestran
que se sostiene más en el sur de la re-
gión, debido a una apuesta de go-
biernos locales de izquierda, que he-
mos priorizado más el suelo
industrial que de vivienda. La reserva
de suelo industrial ha sido básica pa-
ra que aquí en Getafe sólo nos haya-
mos encontrado con un ERE. Es
también una apuesta de formación.
En este ámbito podemos decir que
hemos buscado la alianza con los
agentes sociales. Con los empresa-
rios somos intermediarios en la bús-
queda del mantenimiento de sus em-
presas en el municipio. En este
sentido, les ofrecemos ayuda en la
necesidad de adecuación de su mo-
delo productivo. Desde el Ayunta-
miento va a tener todas las facilida-
des para el desarrollo de un plan de
viabilidad y desde el ALEF un plan
de formación para el reciclaje de los
trabajadores. Con lo que no habría
destrucción de empleo y una reno-
vación de la propia empresa fortale-
ciendo su competitividad. Es algo
que queremos sustentar y apoyar en
Getafe. 
¿Cómo es la situación actual de
empleo?
El modelo productivo, después de
esta crisis económica, tiene que cam-
biar. Y sólo podrá realizarse median-
te políticas de empleo activas y de
formación, que ha sido la gran olvi-
dada en la Comunidad de Madrid. El
boom inmobiliario ha dado mucho
trabajo a personas que no estaban
formadas y ahora, con la crisis, les

cuesta encontrar trabajo. Es cierto
que había gente especializada en el
sector de la construcción, pero hay
un gran número de trabajadores que
salieron del sistema educativo sin
terminar sus estudios. Ahora nos en-
contramos con que un 25% de jóve-
nes, entre 18 y 30 años, que han esta-
do trabajando en la construcción, no
tienen formación y les es difícil en-
contrar un nuevo empleo. 
¿Cómo afecta la crisis a las
familias?
Estamos viendo en situación de cri-
sis a familias enteras, donde el padre
era albañil toda su vida, con una alta
formación, y los hijos –con una me-
nor cualificación– están en paro. En
esta situación, la madre tiene que sa-
lir al mercado laboral porque cree
que es la única que puede salvar la si-
tuación económica de la familia. Por
eso hay un incremento de mujeres
de más de 45 años que están deman-
dando su primer empleo, debido a
que la situación económica de la uni-
dad familiar es desastrosa. 
¿Qué medidas se deben llevar
en este ámbito en Getafe?
Para cambiar el modelo productivo
creemos que hay que incidir sobre
nuevos yacimientos de empleo, es-
pecialmente sobre cuatro ejes fun-
damentales. En primer lugar, apos-
tar por las energías renovables,
especialmente en placas fotovoltai-
cas, energía solar y eólica, en el que
damos formación cualificada en es-
tos ámbitos. En segundo lugar el de-
sarrollo de la domótica, que es la in-
troducción de nuevas tecnologías en
el hogar y donde ya estamos desa-
rrollando cursos para un incipiente

sector con mucho futuro. Otro sec-
tor es el desarrollo de los vehículos
eléctricos. Para septiembre vamos a
tener el primer taller de este tipo de
vehículos para preparar a los jóve-
nes en el conocimiento y reparación
de los coches eléctricos. Estamos en
contacto con empresas para tener
coches y motos eléctricos como ma-
terial de taller y que puedan apren-
der de forma práctica el arreglo de
los mismos, así como la instalación y
mantenimiento de los puestos de re-
carga. Por último, el sector aeronáu-

tico, con gran presencia en la indus-
tria de Getafe al existir empresas co-
mo EADS/Airbus. Mantenemos con
la empresa un acuerdo para las prác-
ticas de los cursos de formación que
impartimos. Son muy reclamados
porque su titulación es un verdade-
ro pasaporte: no sólo tienen deman-
da nacional, para encontrar trabajo
en este sector por la cualificación y
conocimiento práctico que tienen las
promociones que han salido desde
ALEF. Estos ejes favorecen que cre-
emos empleo de calidad. 

¿Qué otras áreas son también
posibles espacios de empleo?
En el ámbito social es importante
señalar todo lo que debe generarse
en torno a la Ley de Dependencia.
Pero no desde el ámbito de cuidado
familiar, sino desde el punto que se
van a necesitar personal cualifica-
do. Va a ser un área de generación
de empleo, tanto para hombres co-
mo para mujeres: se está consolida-
do una demanda de profesionales
para este sector. Debe ser una
apuesta fuerte, ya que hay varias
áreas de desarrollo. En este sentido,
desarrollamos cursos de teleasis-
tencia y pretendemos abarcar has-
ta la preparación de cuidadores y
personal con conocimientos sufi-
cientes para trabajar con personas
dependientes.
¿Qué proyectos existen para el
sector servicios?
Pretendemos desarrollar la Escuela
de Hostelería de Calidad. Es un pro-
yecto al que no hemos renunciado, a
pesar de que la Comunidad haya da-
do el proyecto a Móstoles. Estamos
terminando las instalaciones con las
que contará esta Escuela. Pretende-
mos que las personas que salgan con
una formación de gran calidad, ya
que es el área donde mayor empleo
se reclama. Nuestros alumnos y
alumnas de las tres ramas de forma-
ción (camareros, hotel y restaura-
ción) podrán realizar sus prácticas
en empresas de gran nivel de servi-
cios como los hoteles de la cadena
NH y AC. Para ello van a recibir una
formación basada en desarrollo de
espacios que sean una simulación de
entornos de sus futuros trabajos.

Sylvia Uyarra, concejala de Empleo y Formación

“Hay que incidir sobre nuevos yacimientos de empleo”

Nacho del Río

Fuente: INEM

Datos de desempleo y contratación en Getafe. 2008-2010
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Mejorando la capacitación profesional

Nombre empresa Persona de contacto Teléfono Web

Agencia Local de Formación y Empleo (ALEF) Isabel Jiménez Fernández 91 683 53 40 / 91 683 54 01 www.alefgetafe.org

Getafe Iniciativas (GISA) Ana Lines / Javier Luengo 91 665 36 20 www.getafeiniciativas.es

Agrupación Comarcal de Empresarios del Metal (ACEM) Pablo Jiménez Morchón 91 695 44 03 www.acemmadrid.es

Asociación de Jóvenes Empresarios (AJE Getafe) Teresa Duran / Juan Antonio Herranz 91 695 82 68 www.ajemad.es

Asociación de Mujeres Empresarias de Getafe (AMEG) Carmen Gallardo / Lourdes Ruiz Cortés 91 683 47 53

Agrupación de Sociedades Laborales de Madrid (Asalma) Puri Illán 91 601 83 51 www.asalma.org

CC OO de Madrid César Sánchez 91 5270229 www.ccoomadrid.es

UGT-Madrid Diana Rubio Domínguez 91 696 05 11 www.ugtmadrid.org

Unión de Cooperativas Madrileñas de Trabajo Asociado (UCMTA) Daniela Aliotta 91 532 24 88 www.ucmta.org

Información sobre cursos

La oferta formativa del municipio para
trabajadores y desempleados se arti-
cula en gran medida a través de los di-

ferentes sindicatos que dan respuesta a las
necesidades de aquellos que demandan un
empleo o quieren mejorar su capacitación pa-
ra acceder a otro mejor. Fernando Monge es
el secretario de Formación de la Comarca Sur
de Comisiones Obreras y la persona encarga-
da de gesionar los cursos “que nos vienen
desde Madrid. Los cursos están distribuidos
por la Comunidad de Madrid y se canalizan a
través de acuerdos”. En el caso de CC OO im-
parten sus cursos a través del ALEF y de FSI
(Formación San Isidro), sita en la calle Doña
Romera. Es la propia agencia de formación
del sindicato, Maforem, la que organiza los
cursos que van dirigidos “a trabajadores y de-
sempleados: hay diferentes cuotas. Sí que es
importante que en todos los cursos tiene que
haber una representación de colectivos so-
ciales como las mujeres y los inmigrantes”. 
Los temarios de los diferentes cursos y las
áreas en las que se desarrollan son fruto de
un estudio que realiza Maforem tomando la
experiencia acumulada en años anteriores.
En Getafe esos cursos se articulan en torno a
diversos aspectos: “Hay una parte de idiomas
con el inglés como principal en diferentes
grados; también de informática, tanto gene-
ral enfocada a ofimática o aspectos básicos,
como especializada con el diseño web y los
cursos de Autocad como principales”. La par-
te enfocada al hardware informático o las áre-
as de gestión de empresas (fiscal, contabili-
dad, gestión comercial…) y la fotografía,
completan los principales aspectos de la for-
mación que se imparten desde CC OO. “Son
cursos básicos”, explica Monge, que pueden
ayudar al reciclaje hacia otras áreas. “Viene
gente muy variada a informarse sobre ellos”,
aunque en cada uno de los que se imparten
“se busca la homogeneidad”.
El paso posterior lo ocupa Jesús Béjar, que co-
ordina el centro de intermediación de CC OO
donde se trata de “asesorarles en todo lo que
se pueda hacer”. En las oficinas con las que
cuentan orientan a los desempleados a la hora
de buscar trabajo y se realiza una labor de in-
termediación con las empresas que buscan tra-
bajadores realizando una selección previa.
“Nos está viniendo gente que no había venido
nunca: ingenieros, directores de empresa…”.

Malestar en UGT
Diana Rubio, secretaria de Formación y Em-
pleo de la Unión Comarcal Sur de UGT, no
puede evitar el malestar al hablar de los cur-
sos con los que cuenta su sindicato en Getafe.
“Los que tenemos son para trabajadores en
activo, porque la filosofía de Esperanza Agui-
rre es que los sindicatos no tenemos nada que
ver con los desempleados”. Desde su sindica-
to se denuncia que “se ha bajado el cupo de
personal sin trabajo en los cursos”. Si antes

era de 60% trabajadores por 40% desemplea-
dos, ahora se enfrentan a un 80-20. “Me estoy
encontrando que para 15 plazas tengo 30 soli-
citudes de las cuales 25 son desempleados”.

Para poder sacar adelante los cursos con los
cupos además de mujeres e inmigrantes que
se piden “tenemos que movernos dentro y
fuera de las empresas para que se puedan de-

sarrollar. Entendemos que en esta situación
de crisis habría que hacer más hincapié en
aquellos que están en paro”. 
Sin embargo, sí están trabajando dentro del
pacto por la concertación local por el empleo y
la inclusión social en igualdad en Getafe que ha
sido uno de los impulsores de la firma del Pac-
to Local por el Empleo. “Dentro de este pro-
yecto se tiene muy en cuenta la formación y es-
tamos poniendo en marcha dos cursos de
limpieza de edificios con maquinaria especiali-
zada”. Siguen evaluando las necesidades de los
parados que ahora se centran “en el permiso C
de conducir, que nos lo demandan muchísimo”.
Desde ACEM, la Agrupación Comarcal de
Empresarios del Metal, también se trabaja
para la formación, en este caso para
“nuestros asociaciados, con cursos dedi-
cados a aspectos de la industria”. Con fon-
dos propios también realizan “curos espe-
cializados para mandos intermedios,
superiores o finanzas”. Pablo Jiménez, se-
cretario general de ACEM, explica que
forman parte del consejo rector de ALEF,
donde se articulan las necesidades de for-
mación de los vecinos de Getafe, aunque
reclama “una politica nacional y regional
clara que regule las ayudas y las subven-
ciones para formación”. 

Raquel GonzálezFirma del Pacto Local por el Empleo. / Pablo Cabellos

La formación en informática es una de los sectores más demandados. / Nacho del Río



El desarrollo de medidas de avance ha-
cia nuevos sectores productivos obliga
a contar con una masa laboral especia-

lizada y cualificada en estos nuevos ámbitos. Pa-
ra ello es necesario la mejor adecuación posi-
ble entre la oferta de formación teniendo en
cuenta las demandas de los nuevos sectores
emergentes. 
El capital humano es un factor esencial para la
productividad y la competitividad de una eco-
nomía. Según se establece en el Proyecto de Ley
de Economía sostenible “las características de
un modelo productivo y, por tanto, su sostenibi-
lidad, guardan relación directa con el nivel de
formación de sus ciudadanos”. Para el posible
desarrollo de nuevos modelos productivos es
necesario disponer también del conocimiento
y de la cualificación de las personas que debe-
rán llevar a cabo este cambio. 
Dentro del Plan Greco, desarrollado por el
Ayuntamiento para reactivación económica,
uno de sus capítulos importantes es el estable-
cer, a través del ALEF, proyectos de formación,
reciclaje e inserción de trabajadores y desem-
pleados. Para llevar a cabo esta misión, la Agen-
cia ha establecido su ámbito de actuación en
dos áreas principales. Por un lado, ha desarro-
llado convenios con grandes, medianas y pe-
queñas empresas que permita la formación de
trabajadores en activo o nuevos trabajadores
según las necesidades demandas por las com-
pañías para la búsqueda de nuevas actividades y
mejora de su competitividad. 
Este proyecto permite, junto a GISA, poder do-
tar a las empresas desde la realización de un
plan de viabilidad hasta la adaptación y cualifi-
cación de su personal laboral hacia las nuevas
actividades en sus puestos de trabajo.

Cualificación profesional
La segunda área se centra en la cualificación de
los trabajadores y trabajadoras las nuevas ne-
cesidades que se plantean con un cambio del
sector productivo. El objetivo último de este ca-
pítulo es lograr la mejor adecuación posible en-
tre la oferta de formación y las nuevas necesi-
dades. El catálogo de cursos que ha ofrecido
ALEF para 2009-2010 han sido 67, en diferentes
áreas y los alumnos que han accedido a ellos
han sido 877, seleccionados sobre un total de
7.391 personas convocadas para su realización.
Para el curso escolar 2010-2011. La Agencia Lo-
cal de Empleo y Formación de Getafe va a in-
crementar en un 232% las acciones formativas
llegando hasta las 142, lo que supondrá el acce-
so a formación a más de 2.000 ciudadanos y ciu-
dadanas del municipio.

La cualificación y formación en los nuevos
yacimientos de empleo son la base funda-
mental de los objetivos que persigue el ALEF.
Estos nuevos trabajos vienen de la mano del
desarrollo de un cambio productivo y para la
concejala de Empleo y Formación, Sylvia
Uyarra, este es el momento de ponerse en
marcha y empezar a generar programas for-
mativos que permitan a la población getafen-
se afrontar este reto. 
Entre los diferentes ejes que desde ALEF se
pretenden desarrollar, la preparación de tra-
bajadores y trabajadoras en las energías re-
novables tiene un espacio propio. A punto de

salir la primera promoción especializada en
este ámbito. Las posibilidades de encontrar
trabajo de estos alumnos son altas, ya que son
donde mayor demanda laboral nacional exis-
te en estos momentos.

Energía renovable y domótica
Los cursos de esta especialidad se realizan en
dos años y se abre en las ramas de especializa-
ción sobre los ámbitos de energía solar y eólica.
En estos sectores, los desarrollo realizados por
la industria española sitúan al país dentro de los
principales productores industriales del desa-
rrollo de estos sistemas energéticos.
Por otro lado, se establecen cursos especializa-
dos en domótica, que es la utilización de nuevas
tecnologías en el ámbito del hogar o de áreas de
trabajo. Este es un campo todavía por descubrir
todas las posibilidades de actividad, pero que
está teniendo un gran desarrollo. Para estable-
cer un espacio de prácticas de estos alumnos, se
pretende afrontar un proyecto innovador y es

que los alumnos de este grupo puedan durante
el próximo año realizar las instalaciones nece-
sarias dentro de los espacios del Ayuntamiento.
“En este sentido pretendemos también favore-
cer el uso de estas tecnologías, que pueden su-
poner un ahorro energético y de mantenimiento
en las áreas de los recintos municipales que se-
an posible instalarse”.

Escuela de Hostelería 
Otro de los sectores que tienen un gran desa-
rrollo y expansión en España es el turismo. El
proyecto sobre este campo del Ayuntamiento
de Getafe es la creación de una escuela muni-
cipal de hostelería de calidad. Tras el fallido
proyecto de que Getafe contara con la escuela
regional de este sector, la apuesta sigue en pie.
El primer identificativo que poseerá este pro-
yecto es el de formar personal de alta cualifi-
cación y con las mayores exigencias de cali-
dad para que puedan encontrar trabajo dentro
del segmento más alto de los restaurantes y
hoteles nacionales. En este proyecto se pre-
tende establecer una alianza directa con cade-
nas hoteleras de tres y cuatro estrellas, como
NH Hoteles o la firma AC Hoteles, ambas con
altos estándares de calidad. También se pre-
tende realizar un acuerdo con la Federación
Española de Empresarios de Hostelería
(FEHR) promotora y propulsora de proyectos
de este tipo, así como sindicatos del sector.
Según datos de esta Federación la calidad es un
punto importante para la competitividad del
sector, ya que “solo ofreciendo la máxima cali-
dad en nuestro servicio lograremos la mayor sa-
tisfacción de nuestros clientes, que es la clave
del éxito de nuestro negocio”. Por ello, esta or-
ganización empresarial fue promotora del desa-
rrollo de escuelas y sistemas de gestión de cali-
dad en ámbitos hoteleros y hostelero.

Utilización de recursos
El factor de la crisis no debe ser un elemento
que ralentice las acciones que en materia de for-
mación pueda emprender el Ayuntamiento.
Desde este punto de vista, Izquierda Unida, pre-
sente en el Gobierno local, va a elevar a sus so-
cios socialistas en el Ejecutivo, el aprovecha-
miento de los alumnos cualificados y que
reciben enseñanza en ALEF, así como de la bol-
sa de empleo, para la rehabilitación y el acome-
timiento de obras necesarias para el municipio.
“Pretendemos que estas personas, que busca
empleo, durante dos años puedan a la vez for-
marse y que desarrollen una actividad que pue-
de ser al mismo tiempo útil para la sociedad”,
señala Sylvia Uyarra.
Esta experiencia es una vuelta de tuerca y avan-
ce sobre las políticas desarrolladas sobre es-
cuelas taller que ya tuvo hace 30 años Getafe,
pionera en este tipo de proyectos y que supuso
la recuperación de edificios como el Hospitalillo
o la reconversión de la Fábrica de Harinas en el
teatro García Lorca.

Cristina Valera
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Plan Reacciona, la joya de la corona

La necesaria formación para el futuro
El ALEF ofrece formación en los nuevos sectores productivos

Uno de los cursos de formación en el ALEF. / Nacho del Río

Entre las diferentes áreas de forma-
ción que lleva a cabo el ALEF, desta-
ca un proyecto en particular, el Plan

Reacciona. Está destinado a los jóvenes que
no encontraron su sitio en el sistema reglado
educativo. “Es una alternativa para jóvenes
que no han superado con éxito la enseñanza
secundaria obligatoria”, señala Sylvia Uyarra,
concejala de Formación y Empleo.
Este proyecto, cofinanciado por el Fondo so-
cial Europeo y en colaboración con el Minis-
terio de Administraciones Públicas, está des-
tinados a chicos y chicas entre 16 y 25 años
que han abandonado la ESO y buscan una al-
ternativa y buscan tener una titulación. 
En estos momentos se están desarrollando
tres talleres sobre hostelería, electricidad y
televenta y marketing. “Los resultados están
siendo magníficos y en esta promoción van a
salir unos profesionales muy buenos”, apunta
Uyarra que califica esta experiencia como de
las más satisfactorias de la Concejalía. “Pre-
tendemos que estos chicos y chicas se vayan
enganchando a otros cursos de formación,
ya que han adquirido el hábito del estudio y
de la realización de prácticas laborales en

empresas”. 
Tras este primer ciclo de cursos, el objetivo
es que estos jóvenes puedan seguir una tra-
yectoria formativa. Por ello, el segundo paso
será establecer diferentes ciclos que les per-
mitan conseguir una titulación media. “No
solo aprenden sobre materias de la profe-
sión, sino que reciben educación en matemá-
ticas, inglés o historia”.
De los 48 alumnos que han iniciado los cur-
sos de los tres talleres, la asistencia y cons-
tancia de los jóvenes ha sorprendido a todos.
“Las bajas han sido mínimas, tan solo dos
alumnos no han seguido con el curso”. Para
Sylvia Uyarra lo mejor de este proyecto es
ver como estos chicos y chicas van tomando
confianza y se dan cuenta que pueden llegar a
tener una formación y un futuro. 
Este proyecto es una experiencia única en el
entorno europeo. Para su desarrollo cuentan
con un grupo de profesores y tutores volca-
dos completamente en el grupo. Al mismo
tiempo reciben apoyo apoyo a las familias
que necesiten asesoramiento para orientar a
los jóvenes en su recorrido hacia el empleo y
la vida adulta.

Con buena nota

La valoración media de los cursos
impartidos en año 2009 alcanza la
calificación de “muy satisfactoria”.

Las notas, ponderadas sobre 5, oscilan en-
tre un máximo de 4,44 del curso de Auxi-
liar de comedor y ocio, y un mínimo de
3,63 de Mantenimiento de aeronaves. Esto
indica que el 67% de las acciones formati-
vas han obtenido una valoración de “muy
satisfactoria” y el 33% restante de “bastan-
te satisfactoria”.
En total se impartieron 9 cursos durante el
2009, pertenecientes a la programación de
2008. Las puntuaciones más altas dadas por
los alumnos fueron para el curso de Auxi-
liar de comedor y ocio, con una puntuación
de 4,83 y el de ofimática, con un 4,61. Por
su parte, el curso de Montaje de instalación

aeronáutica y el de Auxiliar de comedor y
ocio fueron los mejor valorados por los téc-
nicos, con un 4,10 y 4,06, respectivamente.   
Los servicios de información de la ALEF
atendieron a 4162 personas durante el 2009
y el Club de Empleo recibió a 6531 perso-
nas. Del mismo modo, el servicio de Auto-
empleo atendió 51 iniciativas de autoem-
pleo, muchas de las cuales finalizaron en la
constitución de empresas. 
Además, durante el año 2009 se llevaron a
cabo 1600 acciones de Orientación para el
Empleo. Esta cifra está previsto que se in-
cremente hasta 1800 para el 2010. También
aumentará el personal destinado a estas ta-
reas, de 9 personas a 11. Para ello se des-
centralizarán los servicios de Orientación a
los Barrios de Getafe.
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Aulas del ALEF:
el paso del paro al empleo

Cinco alumnos describen una vida laboral bien distinta después de recibir formación en la agencia

Santiago Galera, Rubén López, Jorge De-
boso, Mercedes Hurtado o Mohssin
Chargüi. Estos cinco nombres son solo

algunos ejemplos de los cientos que han pasado
por un aula de la Agencia Local de Empleo y
Formación (ALEF). Tras su paso, han encon-
trado trabajo. “Estoy en Airbus gracias a ALEF”,
manifiesta Santiago Galera. Esta misma expre-
sión, únicamente cambiando el nombre de la
empresa, vale para el resto. El punto de partida
es similar en todos los casos: situación de de-
sempleo, formación y posterior integración en
el mundo laboral. “¡Me ha tocado la lotería!”, di-
ce Santiago, “¡he cumplido un sueño!”. Hoy es
montador de aeronaves. Rubén López también
está muy cerca de los aviones. Trabaja física-
mente en Airbus, aunque pertenece directa-
mente a la empresa Qualitaire Consulting SL. Él
es hoy técnico en verificación e inspección de
aeronaves. Mercedes Hurtado es secretaria, Jor-
ge Deboso, especialista en calefacción y frío y
Mohssin Chargüi es electricista. 
De estar con la bicicleta Santiago Galera ha pa-
sado a estar con los aviones, y ha renunciado
para ello, y entre medias, a ser funcionario. Es-
ta es su historia: él fue ciclista amateurduran-
te 11 años (por una lesión no pudo continuar
como profesional) y se puso a trabajar con su
padre como ebanista. Como carpintero estu-
vo hasta sus 28 años pero “la carpintería no iba
muy bien”. Entonces oyó hablar del ALEF. Su
primera intención era hacer el de montador de
aeronaves pero en un principio no dio el perfil
porque no tenía ni la formación ni la experien-
cia que requerían. Pero el ALEF le ayudó a dar
el perfil. Hizo un primer curso de materiales
compuestos, “relacionado con la aeronáutica”,
y entró a trabajar en una empresa (subcontrata
de Airbus) durante dos años. Ya daba el perfil
(formación y experiencia), dejó ese trabajo, hi-
zo el curso de montador y lo sacó con la mejor
nota del curso (“o eso me dijeron”, bromea).
Fueron 300 horas de formación, “más un mes
de prácticas pero no las llegué a hacer porque
ya me cogieron para trabajar en Airbus”,
aprendiendo interpretación de planos, dibujo
técnico, remaches… De 100 personas entre-
vistadas en ese momento cogieron a 13 y él era
uno de ellos. Ahora está en Airbus Military, en
el Centro de Prototipos y trabaja directamente
con el avión, montando piezas después de le-
erlo en un plano. Actualmente (y tiene 36 años
recién cumplidos) se encuentra trabajando en
el proyecto de banqueros. Otro aliciente de su
trabajo, “la oportunidad de viajar”. Hace poco
unos compañeros estuvieron en Australia, “yo
todavía no, pero espero ir en breve a Inglate-
rra”. ¿El futuro? “Ojalá pudiera quedarme en
Airbus de por vida”. Por este sueño, y sin sa-
ber cómo le iba a ir (de hecho tiene todavía
contrato hasta fin de obra, aunque espera que
en un año sea indefinido), renunció a ser fun-
cionario. Tenía una oposición aprobada de
agente de movilidad. Santiago Galera quiere
hacer una “mención especial” al equipo del
centro, desde la coordinación a la dirección. 

Una corazonada
El caso de Rubén López es similar. Este hombre
llegó a ser jefe de ventas en una fábrica de mam-
paras de baño de la que formó parte de su plan-
tilla durante la friolera de 10 años. Llegó la crisis
y “fue una de tantas que se fue al garete”. Deci-
dió entonces hacer un curso en el ALEF (un ve-
cino le habló de esta agencia municipal) y en
seis meses, con cinco horas diarias, acabó sien-
do técnico en verificación e inspección de aero-
naves. Con 42 años es un intermediario entre
Airbus y las subcontratas que busca subsanar
posibles errores y está en el departamento de

calidad de subcontratación desde junio de 2009,
con la empresa Qualitaire Consulting, que tiene
a cinco empleados (uno de ellos Rubén) traba-
jando en las instalaciones de Airbus de la ciu-
dad. Como Santiago, también tuvo que tomar
una decisión difícil entre medias. Antes de em-
pezar el curso le ofrecieron un trabajo en una
empresa del sector que conocía “y la desestimé”.
Dijo no a un trabajo por hacer un curso en el que
no tenía asegurado un empleo, “aunque sí te ha-
blaban de las posibilidades de conseguirlo” y eli-
gió ALEF. “Tenía una corazonada” y hoy “lo más

gratificante es haber encontrado trabajo”.
López, desde la puerta norte de Airbus, señala la
factoría y ve recompensado su esfuerzo. En el
curso recibió clases, entre otras materias, de in-
glés técnico aeronáutico, teoría de la calidad o
control de utillaje. “Era muy extenso y te da una
base muy buena a la hora de trabajar”. No le re-
sultó difícil porque “iba con muchas ganas”, ade-
más, ve muchas otras partes positivas, como el
lado económico. López sabe que por lo privado
este curso supone desembolsar muchos cien-
tos de euros. “Es como un máster en calidad”. 

Prácticas y empleo
Mercedes Hurtado tenía en su mano única-
mente el título de haber acabado la formación
académica obligatoria, que complementó con
algún curso más de estética a través de acade-
mias privadas. Trabajaba “como monitora de
tiempo libre cuidando niños” pero se quedó en
paro. En ese momento decidió hacer un curso
sobre actividades de venta en la Agencia Local
de Empleo y Formación, y con él aprendió có-
mo tratar a la gente o conceptos como el IVA,
entre otros temas, y gracias a estas nociones
hoy es secretaria en el centro madrileño Futuro
Estética. Está haciendo prácticas por la maña-
na, pero por la tarde ya está trabajando en el
mismo centro con contrato. De momento ha
firmado por un mes, pero le van a renovar. Ella
tiene 18 años, le queda mucha vida laboral to-
davía, pero le encantaría, asegura, seguir de se-
cretaria y dentro del sector de la estética (tam-
bién tiene hecho un curso de maquillaje a
través del INEM). Ella se encarga de facturas,
de coger el teléfono, recibir pedidos… Está en
su salsa. 
El que también está en su salsa es Jorge Debo-
so, y más cuando acaba de ser padre y está que
se le cae la baba (como se suele decir). Su tra-
yectoria profesional estaba vinculada con la ca-
lefacción y trabajaba por cuenta ajena. Hasta
que pasó a formar parte de las listas de desem-
pleados “pero no podía quedarme en casa para-
do” y decidió hacer un curso por el ALEF de frío
industrial y cámaras frigoríficas, una formación
que complementaría, además, la que ya tenía en
calefacción, placas solares… (y un largo etcé-
tera), “dentro del clima he estado estudiando de
todo y me faltaba este curso”. Sabía, además,
que cuando tuviera el título en la mano, todo era
empezar y cuando consiguiera trabajo, podría
moverse para encontrar otro. Y así fue. Recibió
las clases en el ALEF de septiembre a diciembre
de 2009 y rápidamente actualizó su currículum,
que envío a todas las plataformas en las que es-
taba inscrito, tipo trabajo.org o infojobs.net., y
entró a trabajar “en una empresa que hace el
mantenimiento integral de Caja Madrid y otros
bancos”. La empresa encontró en Jorge el perfil
idóneo porque buscaba frío y también calor. “La
empresa está muy contenta conmigo” pero aho-
ra ya ha cambiado de jefes y ha vuelto a hacer
solo calefacción, sus orígenes, lo suyo. 
Dentro del ALEF hay un espacio llamado Reac-
ciona en el que además de la formación pura y
dura, como indican desde gerencia, se enseñan
otras pautas como comportamientos sociales y
van dirigidos a personas que tienen dificultades
para adaptarse. Este es el caso de Mohssin
Chargüi. A él, el paso por el ALEF le ha servido
para encontrar su primer trabajo, para estre-
narse en el mundo laboral como electricista.
Tiene 19 años y no cuenta con el graduado en
ESO (que ahora mismo se está sacando) y des-
de hace un par de semanas trabaja reparando
instalaciones eléctricas para la empresa en la
que hizo las prácticas del curso, una empresa
de Leganés. “Acabo de empezar”, cuenta el mu-
chacho, quien ha visto cómo se le han abierto
las puertas con esta formación aunque, confie-
sa, “no me veo toda la vida como electricista”.
Es marroquí y lleva 7 años en España y 5 de
ellos residiendo en Getafe. Nunca había traba-
jado, aunque sí se había dedicado a hacer cur-
sos y cursos (pero estos no en el ALEF): de elec-
trónica, soldadura, creaciones digitales y de
montador de carpintería de aluminio. 
Santiago, Rubén, Jorge, Mercedes y Mohssin
han notado en su propia piel la importancia de
la formación para el empleo y no dudan en que
volverían a ocupar un pupitre en el ALEF. 

Susana Zorraquino

Rubén López, junto a las instalaciones de Airbus donde trabaja como técnico en
verificación e inspección de aeronaves. / Nacho del Río 

Mercedes Hurtado trabaja como secretaria en un centro de estética. / Nacho del Río

Jorge Deboso, en el centro, junto a dos compañeros de curso y su proyecto terminado:
una cámara de conservación de frío y calor. / Jorge Deboso 
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Un paso al frente en innovación

A l lado de un taller de neumáticos, en
medio del polígono getafense de San
Marcos, se levanta una nave industrial

más. Con una fachada de ladrillo caravista y
un sencillo rótulo con su nombre, nada parece
indicar que en su interior se construyen pro-
totipos para Defensa o que Estados Unidos o
Israel están entre sus principales mercados.
Mientras tanto, Sertec, Servicios de Tecnolo-
gía, Ingeniería e Informática, se prepara para
construir su nueva sede en TecnoGetafe, un
polígono tecnológico que poco tiene que ver
con su actual ubicación. “Imagínate una em-
presa de tecnología punta que tiene proble-
mas para acceder a Internet o que se queda
sin teléfono cuando llueve, pues así somos
nosotros”, explica el director general de Ser-
tec, José Luis Vega, un hombre de hablar pau-
sado, que transmite la seguridad de quien tie-
ne años de experiencia a sus espaldas. “Con
nuestros clientes extranjeros tenemos presti-
gio, llevamos 15 años siendo fiables tecnoló-
gicamente, pero nos hace falta mejorar la
imagen”.
Como casi todas las empresas españolas, el
miedo a la crisis está detrás de cada esquina,
pero hay formas y formas de enfrentarlo. “El
proceso de creación es doloroso, para subsis-
tir es mucho mejor tener una línea de piezas
continua que desarrollar ideas y prototipos”
asegura Eduardo Cano, director técnico. “No
solo es arriesgado, sino que es difícil susten-
tarlo. En España es más fácil comprarse tres
máquinas que fichar a 10 personas, esa es la
realidad. Nosotros fichamos personas”, afir-
ma sin dudarlo.
Nadie maneja una receta clara para salir de
la crisis, pero “hay que cambiar”. “Nosotros
vemos en Estados Unidos que se da la fi-
gura del inversor, el tengo un proyecto y al-
guien me pone la pasta. Esta figura aquí
nunca ha existido, hay muy poco fondo de

capital riesgo, en España casi todos son
muy conservadores en ese sentido”, expli-
ca Cano. Y es que Sertec vive en un cambio
constante. Llegaron a Getafe para trabajar
con Airbus y ahora planean hacerse un
hueco en el mercado de la alta tecnología.
“Hemos pasado de prácticamente facturar
un 80% con Airbus a diversificarnos desde
hace 3 o 4 años”. Sertec trabajaba antes
en todas las fases de un proceso de crea-
ción, desde los planos hasta las pruebas fi-
nales del prototipo. Pero este mercado “es-
tá muy saturado y hemos tenido que
internacionalizarnos, no nos queda otra
que apostar por la vía del conocimiento”.
Ahora trabajan con Goodrich en Estados
Unidos o con IAI en Israel, tanto en el ám-
bito civil como en el militar. Incluso acaban
de abrir una oficina en Seattle al lado de la
factoría de Boeing.

“Estamos aportando tecnología española”,
explica José Luis Vega. “Se trata de apro-
vechar nuestro know how [conocimiento
adquirido con la experiencia], sobre todo
en materiales compuestos”. Lo que busca
Sertec ahora es establecer relaciones co-
merciales y tecnológicas con otro países.
“Tenemos conocimientos que podemos
aportar en países como Estados Unidos”
asegura Vega. “Es pequeño, pero es algo”.

Las instalaciones del futuro
El edificio planeado para el nuevo polígono de
TecnoGetafe está a punto de empezar a ser
real. “Estamos pendientes de la licencia mu-
nicipal, no sabemos por qué se está retrasan-
do tanto este trámite, pero confiamos en que
en uno o dos meses esté zanjado” explica
Eduardo Cano. Cuando se levante la bandera
de salida, en un año aproximadamente estará

lista la nueva sede de Sertec. Las nuevas ins-
talaciones se componen de dos edificios de
800 metros cuadrados cada uno, una parte
de oficinas y otra para talleres y desarrollo de
prototipos. “Ahora que nos estamos alejando
de la órbita de Airbus necesitamos espacio
para nuestros propios productos, para nues-
tros prototipos”. El edificio tiene 3 plantas y
un sótano con plazas de aparcamiento. “Las
instalaciones en las que estamos ahora son
mejorables con poquita cosa, necesitamos te-
ner un edificio que nos aporte imagen, que
nos dé presencia”, explica Cano.
“Además tenemos que cuidar a nuestros em-
pleados. Queremos un centro tipo Google,
con su gimnasio y esas cosas” asegura Vega.
Las pretensiones iniciales eran mucho más
elevadas, pero la crisis se ha encargado de
suavizarlas.

El doble de trabajadores
En Sertec Getafe trabajan ahora mismo unas
50 personas, entre todos los ingenieros y ad-
ministrativos. A nivel global, la plantilla supera
los 70 empleados, contando con las oficinas
de Sevilla y las de Seattle, en Estados Unidos.
“Las instalaciones de TecnoGetafe están dise-
ñadas para el doble de trabajadores, nuestra
idea es cumplir con las expectativas, pero ya
veremos lo que nos va saliendo” puntualiza Jo-
sé Luis Vega.
Y es que la idea de esta empresa es seguir
ampliando sus horizontes, incluso al merca-
do de la energía. “Trabajamos fundamental-
mente con las eólicas y las minicentrales eléc-
tricas. No era nuestro sector de actividad,
pero usamos nuestros conocimientos en
otros campos, y el de la energía tiene ahora
mismo mucha demanda. Al final, los aeroge-
neradores, las palas, son cosas muy próximas
al campo aeronáutico”, añade Vega. 

Juan Fernández

Sertec ve en TecnoGetafe una oportunidad única para aumentar sus horizontes

Proyecto de la nueva nave de Sertec en TecnoGetafe. / Sertec

E l Centro de Transportes de apoyo a
los polígonos de El Lomo y San Mar-
cos vuelve a salir a concurso. Tras de-

clarar el Ayuntamiento desierto el iniciado
en diciembre de 2009, en breve volverá a
iniciarse otro largo proceso para decidir su
adjudicación. 
En su primer concurso, se presentaron tres
ofertas: la Unión Temporal de Empresas (UTE)
de Transportes Arranque y Control Inmobilia-
rio; Transportes Antártida y Santiago Llorente.
El precio anual a pagar no debía ser inferior a
los 231,966,30 €, según reza en el pliego de
condiciones. Además, la empresa que lo hu-
biera ganado debería abonar este pago 15 dí-
as después de la formalización de contrato.
También debía asegurar dar todos los servi-
cios necesarios, que comprendían aparca-
miento, estación de servicios, taller de repa-

ración y mantenimiento, tienda de repuestos,
túnel de lavado o cafetería. 
Al mismo tiempo, la empresa debía hacerse
cargo de la inversión necesaria para la puesta
en marcha, ya que se establecía la entrega ba-
jo la fórmula de “cuerpo cierto” que significa
que Ayuntamiento y licitantes conocen el in-
mueble y su estado y lo concursan de acuerdo
con lo que ven. La estimación de inversión ini-
cial, según fuentes del propio Gobierno muni-
cipal, sería de un millón de euros, debido a la
necesidades de adecuar, entre otros, el taller, a
la normativa vigente.
Este nuevo concurso se volverá a abrir a to-
dos los licitantes que quieran presentarse,
desechando la idea de intentar llegar a un
acuerdo concertado entre los que concursa-
ron la primera vez. 

Cristina Valera

El Centro de Transportes
otra vez a concurso

E l Instituto Madrileño de Desarrollo IM-
DEA Materiales ya tiene su primera pie-
dra colocada en Tecnogetafe y así co-

mienza lo que será un edificio de 24.741
metros cuadrados donde podrán trabajar has-
ta 130 científicos. El acto contó con numero-
sas autoridades, entre ellas, la presidenta de
la Comunidad, Esperanza Aguirre; la consejera
de Educación, Lucía Figar; la delegada del Go-
bierno en Madrid, Amparo Valcarce; el alcalde,
Pedro Castro; el rector de la Universidad Poli-
técnica, Javier Uceda; y concejales locales de
PSOE, IU y PP. Un despliegue de medios para el
arranque de un instituto que trabaja en pro-
yectos de seguridad aérea, con empresas co-
mo Airbus.
IMDEA Materiales empezó a trabajar en febre-
ro de 2007, como señaló su director, Javier
Llorca, y desde entonces, y sin tener un edificio

(que es el que ahora comienza a construirse)
ya ha registrado dos patentes gracias al traba-
jo de “24 investigadores de 10 nacionalidades
distintas”. 
Con este punto de partida, y tal y como augu-
raba la presidenta regional, Esperanza Aguirre,
“ahora, con edificio y con sus propios labora-
torios, IMDEA Materiales va a multiplicar” sus
resultados. Este instituto se instala en el área
tecnológica TecnoGetafe, un parque donde es-
tán también la Universidad Politécnica y la
Fundación para la Investigación, Desarrollo y
Aplicación de los Materiales Compuestos. Sie-
te empresas han pedido suelo en Tecnogetafe
y esto va a suponer en los próximos meses
“2015 empleos más” como aseguró Pedro
Castro. Este parque tecnológico cuenta con
550.000 metros cuadrados. 

Susana Zorraquino

IMDEA Materiales echa
a andar en TecnoGetafe

Vista del Centro de Transportes ya finalizado. / Pablo Cabellos Esperanza Aguirre pone la primera piedra del IMDEA Materiales. / Nacho del Río



La página de EADS/Airbus

El A330-200F ha obtenido la Certificacion Tipo de la
Agencia Europea de Seguridad Aérea (EASA), tras
pasar con éxito una campaña de pruebas de vuelo
de 200 horas. Los ensayos fueron realizados por dos
aviones y con los dos tipos de motor que se ofre-
cen: el PW4000 de Pratt and Whitney y el Trent 700
de Rolls-Royce.
Este avión destinado a carga, que es un derivado del
avión de pasajeros A330-200, ha sido certificado me-
diante una enmienda del Certificado Tipo EASA del
A330-200, concedido en 1998 a Airbus. A esta adju-
dicación de EASA le seguirá el Certificado Tipo de la
Administración Federal de Aviación (FAA). 
“Con un mercado de carga que muestra actualmente
signos de recuperación, hasta un 20 por ciento de au-
mento en lo que va de año, tenemos ahora un nuevo

gran avión que poder ofrecer a nuestros clientes”, des-
tacó el Ingeniero Jefe del A330/400, Christian Favre. 
El A330-200F tiene una flexibilidad interior que le
permite transportar una amplia variedad de pallets y
contenedores. El avión ofrece un 30% más de volu-
men que cualquier carguero de su clase, y se basa
en la ya probada y avanzada tecnología de la plata-
forma del A330 que tanto éxito ha tenido, del que
Airbus ya ha recibido más de 1.000 pedidos, y hay
más de 650 aviones en servicio.
Airbus prevé la necesidad de más de 3.400 aviones
de carga para los próximos 20 años, con el fin de po-
der atender el 5,2 por ciento de crecimiento medio
anual. A su vez, esto requerirá unos 1.600 aviones de
transporte de tamaño medio, de los cuales, el A330-
200F va a jugar un papel fundamental.

El carguero A330-200 Freighter
recibe Certificación Tipo de EASA

EADS North America presentará el próximo 9 de julio de 2010 una
oferta para el programa de modernización de cisternas de la Fuerza
Aérea estadounidense. La empresa propondrá el tanquero KC-45, pro-
ducido en Norteamérica, que es el aparato más capaz que en estos
momentos se haya probado, vuele y se encuentre en producción.
“Ofreceremos un avión cisterna moderno, más eficaz, como res-
puesta a la decisión del Departamento de Defensa de fomentar la
competición en esta importante inversión”, recalcó el presidente de
EADS North America, Ralph D. Crosby, Jr.
El KC-45 es la versión militar estadounidense del avión cisterna de
transporte multipropósito A330 MRTT (Multi Role Tanker Transport)
y dispone del sistema de abastecimiento aéreo más eficaz actual-
mente en servicio. Asimismo, está dotado de un sistema manguera
y cesta completamente digital para aviones equipados con sonda
de repostaje. 
Airbus Military tiene la responsabilidad del desarrollo de la tecnología
empleada en el MRTT, avión de base para el KC45. Para estos modelos
se ha diseñado un sistema "fly-By-wire" de traspaso de combustible
(ARBS) que es el más moderno que existe en estos momentos. Las
conversiones de los A330 en MRTT se realizan en Getafe.

EADS North America
competirá por suministrar
aviones cisterna en 
Estados Unidos

El ministerio de Defensa de Francia y Airbus Military
han firmado un contrato para la adquisición de ocho
aviones CN235-300 para la Fuerza Aérea del país galo. 
Los aviones recién encargados, cuya primera entrega
se realizará a mediados del próximo año, se unirán a
los 19 CN235-200 que ya forman parte de la Fuerza
Aérea Francesa y contribuirán así al desarrollo de mi-
siones de transporte ligero, logísticas y de entrena-
miento de tropas paracaidistas. En este sentido, tres
aviones CN235 con base en Fort de France (en el Ca-
ribe francés) realizaron recientemente una notable
cooperación en las actuaciones de ayuda a Haití.
Airbus Military se encargará del mantenimiento de los

nuevos aparatos mediante el acuerdo FISS (----Servicio
Completo de Asistencia, del inglés Full in Service Sup-
port). El presidente de Airbus Military, Domingo Ureña,
mostró su satisfacción por la firma del acuerdo, que
demuestra de nuevo la compañía tiene “el mejor ran-
go de productos para satisfacer las necesidades más
variadas de transporte estratégico y táctico".
Un total de 128 clientes y naciones han adquirido
hasta la fecha más de 800 aparatos de transporte
medio y ligero de Airbus Military. De éstos, 645 se
encuentran en servicio en 57 países distintos en los
que operan para misiones tanto militares como cívi-
cas y humanitarias.

Airbus Military vende ocho
CN235 adicionales a Francia

El Rey visita la factoría 
de Eurocopter España en Albacete

Don Juan Carlos visitó la semana pa-
sada la sede de Eurocopter España,
en un acto en el que estuvo acompa-
ñado por el presidente del grupo Eu-
rocopter, Lutz Bertling, y el consejero
delegado de Eurocoper España, Juan
Carlos Martínez Saiz.
Ésta es la primera vez que Su Majes-
tad visita oficialmente dichas instala-
ciones, que recorrió casi en su totali-
dad. La factoría, que alberga los
hangares para los EC135, NH90, Tigre
y los destinados a aeroestructuras y
mantenimiento industrial, es el único
centro de fabricación de helicópteros
en nuestro país.
Al acto también asistieron el presiden-
te de Castilla La Mancha, José María
Barreda, el presidente de las Cortes de
esa comunidad autónoma, Francisco
Pardo, y la alcaldesa de Albacete, Car-
men Oliver, entre otras autoridades.

Airbus Military ha dado un gran paso en el programa A330 MRTT
tras concluir las pruebas de vuelo necesarias para la certificación
diurna del sistema de reabastecimiento de manguera y cesta de
última generación del avión,  lo que facilitará la obtención del cer-
tificado militar oficial del sistema expedido por el INTA en España.
"Tras la certificación civil del A330 MRTT el 17 de marzo de
2010, concluir con éxito esta fase de pruebas de vuelo consti-
tuye un enorme avance hacia la certificación militar definitiva
del avión", explicó el director de Derivados de Airbus Military,
Antonio Caramazana.
Entretanto también se desarrollan satisfactoriamente las prue-
bas de vuelo del Sistema de Brazo de Abastecimiento Aéreo
(ARBS) de Airbus Military, que concluirán en breve. El primer
A330 MRTT se entregará a lo largo de este año a las Reales
Fuerzas Aéreas Australianas.

Airbus Military concluye 
con éxito las pruebas 

de certificación en vuelo 
del sistema de manguera 
y cesta del A330 MRTT
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deportes

Guillermo Palomino, campeón de España de trampolín

Guillermo Palomino, miem-
bro del Club Gimnástico Ge-
tafe, lleva desde los siete

años subido a una cama elástica, pe-
ro desde hace un mes lo hace en cali-
dad de campeón nacional de tram-
polín, un deporte del que, además, es
todo un maestro. 
Cuando ganó su primer campeonato
de cama elástica aún no había cum-
plido ni los ocho años, por eso ape-
nas lo recuerda. Era una competición
escolar y la rememora como uno de
los momentos más importantes de su
carrera, uno de esos momentos que
marcan un antes y un después en la
trayectoria de un deportista. Tras va-
rias victorias en torneos de este tipo,
decidió presentarse al Campeonato
de España, donde quedó subcampe-
ón en la modalidad de trampolín.
Desde entonces abandonó los cam-
peonatos escolares, “para que no se
llevara las medallas siempre el mis-
mo”, bromea Guillermo, y se sumer-
gió en el mundo de las competiciones
oficiales.
Las numerosas victorias y medallas
conseguidas en las competiciones
de medio mundo le han convertido
en una de las jóvenes promesas de
este deporte en España. Una espe-
cialidad que, según las propias pala-
bras de Guillermo Palomino, consis-
te en “saltar sobre la cama elástica
todo lo posible y hacer diez elemen-
tos seguidos diferentes”. Así dicho
puede parecer algo sencillo, pero so-
lo hace falta verle entrenar para des-
cubrir que la técnica, la flexibilidad
y la concentración son imprescindi-

bles a la hora de poner en práctica lo
mejor de cada deportista.

“Hacerlo lo mejor posible”
A sus quince años, Guillermo Palomi-
no, combina el trampolín con los es-
tudios; cursa tercero de la ESO y, ade-
más, “saca muy buenos resultados”,
tal y como afirma su madre. Cada día
acude al Polideportivo Juan de la
Cierva a entrenar, le dedica entre dos
horas y media y tres horas y, lejos de
quejarse, afirma que lo lleva bien.
Además, agradece la ayuda de su en-
trenador, Javier Sosa, del preparador

físico, Antonio Gutiérrez y del tam-
bién gimnasta Javier Guerrero. Aho-
ra, recién llegado del Campeonato
Europeo que tuvo lugar en Bulgaria
se prepara para la próxima competi-
ción internacional, la Frivolten Cup,
que se celebrará en Suecia del 13 al
16 de mayo.
Como en cada competición, tan solo
dispondrá de treinta segundos para
defender su ejercicio. Muy poco tiem-
po en comparación con la cantidad
de esfuerzo y preparación que requie-
re, pero él se muestra decidido y afir-
ma que su secreto está en “hacerlo lo

mejor posible”, que los nervios los
controla, a pesar de que cuando está
en el aire, en medio de una pirueta,
solo le preocupa “lo que piensen los
que le están viendo”.  

Los efectos del volcán
El ejercicio que tenía preparado para
el Campeonato europeo de Bulgaria
estaba compuesto por un elemento o
salto denominado rudy outen carpa,
es decir, con el cuerpo flexionado y
estirado, otro elemento que bajo el
nombre de chuca rudy agrupado es-
conde una posición con las rodillas

abrazadas al cuerpo y otro conocido
como un full-fullen plancha estirado,
“y todo esto dando vueltas en el aire”
comenta su madre entre risas. Sin
embargo, los efectos de la erupción
del volcán islandés hicieron que los
miembros de la selección viajasen en
autobús desde Albacete hasta Bulga-
ria, donde llegaron la tarde antes de
la competición. Por eso el cansancio
del viaje y el poco tiempo para fami-
liarizarse con las camas elásticas hi-
cieron mella en su resultado, que con-
sistió en un noveno puesto en la
modalidad sincronizada. Guillermo
Palomino no sabe lo que estudiará o
si el trampolín será un proyecto de fu-
turo a largo plazo, pero, por el mo-
mento, tiene la vista puesta en los
mundiales, a los que opta por haber
conseguido la puntuación mínima ne-
cesaria para ser seleccionado. 

Compañeros de club
Junto a Guillermo Palomino, acudió
al Europeo celebrado en Bulgaria el
también gimnasta getafense, José Ma-
nuel Muñoz, que entrena en el Centro
de Alto Rendimiento de Sant Cugat
del Vallés, “a la espera de que hagan
uno en Getafe” y que no pudo partici-
par en la competición nacional por
una gastroenteritis. Tras haberse re-
cuperado de una lesión, se enfrentó a
los europeos con el objetivo de “ha-
cerlo lo mejor posible” y sobre todo,
“con muchas ganas de competir”. En
este sentido, obtuvo un cuarto puesto
en la categoría de salto sincronizado
junto a su compañero Marc Piñol.  

Asela Viar

“Hace tanto tiempo que conseguí mi
primera victoria que ya ni me acuerdo”

Jornadas 35, 36 y 37

De nuevo jornada entre
semana. Tres encuen-
tros en tan solo 7 días

que pondrán todas las cartas so-
bre la mesa de cara a la última
jornada de Liga, que se celebra-
rá el próximo 15 de mayo. El Ge-
tafe se despide de la temporada
regular en el estadio Vicente
Calderón, pero antes tocan tres
partidos fundamentales ante Va-

lladolid, Sporting y Málaga. Los
rivales, a priori asequibles, se
están jugando la permanencia
en Primera División, por lo que
los tres choques son más que
complicados.
El Getafe encara la recta final de
la temporada con la mirada
puesta en Europa, tras derrotar
con autoridad a rivales directos
como Villarreal o Sevilla, hacien-

do del Coliseum una auténtica
olla a presión. Ahora toca prime-
ro visitar el Nuevo Zorrilla, el sá-
bado 1 de mayo, pero después
llegan a Getafe, en un margen de
5 días, el Sporting de Gijón y el
Málaga. 
Los vallisoletanos quieren dar la
campanada al final de tempora-
da y, haciendo fuerte el efecto
Clemente, han puesto la directa

para salir de los puestos de des-
censo. Su última víctima en la es-
calada particular fue un Sporting
que está en caída libre y acumula
nada menos que 4 derrotas con-
secutivas. El Málaga, que cerra-
rá la temporada del Coliseum,
camina por senderos parecidos
y cuenta por empates los últimos
partidos.

Juan Fernández

Valladolid – Getafe
Nuevo Zorrilla

Sábado, 1 de mayo, 18.00 h.

Getafe – Sporting
Coliseum Alfonso Pérez
Miércoles, 5 de mayo

Getafe – Málaga
Coliseum Alfonso Pérez
Domingo, 9 de mayo

El Getafe se juega Europa ante
el vagón de cola de la Liga BBVA

Guillermo Palomino, durante uno de sus entrenamientos. / Nacho del Río
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Julián Puerto escribe sobre su pueblo natal

“¡Ya está! ¡Se acabó!”. Sosteniendo por pri-mera vez las seiscientas cincuenta pági-
nas que dan forma a su libro, Julián

Puerto se quedó “un poco como vacío”, pero a
la vez “satisfecho”. Una emoción contenida que
embargó al actual director del Teatro García
Lorca cuando vio el ejemplar en sus manos, tan
diferente a los folios que había corregido y vuel-
to a corregir en los meses previos. “Abro la caja
y siento que está bien, que he dado en el clavo
que quería”. Orgulloso muestra ese libro que sal-
da esa pequeña deuda que tenía con su pueblo
natal y al que dedica el título: Acebo 1753. “Siem-
pre he sentido que Acebo es como mi madre y
Getafe como mi novia. Y aunque siempre vives
en el sitio donde tienes a tu mujer o a tu novia,
siempre tienes el recuerdo de tu madre y el que-
rer volver allí”. La necesidad de plasmar en pa-

pel las historias que había recopilado a lo largo
de una vida: las propias y las que le han contado. 
Se enfrentaba a un reto: “Era un compromiso
personal el intentar algo en solitario más largo
que los artículos pequeñitos, aunque decía
Churchill que escribir dos folios a veces lleva
dos años y doscientos dos horas”. Con el refe-
rente del Catastro de Ensenada, un interrogato-
rio de “40 preguntas que realiza el marqués de la
Ensenada a todos los pueblos para saber un po-
co cómo vivían, qué impuestos pagaban, qué ga-
nadería tenían, qué apicultura”. Estas consultas,
realizadas en 1753, se han convertido en un ar-
chivo documental de la situación que atravesa-
ba cada uno de los pueblos españoles a media-
dos del siglo XVIII. “Se pretendía crear una
contribución única: eliminar los diferentes im-
puestos que los pueblos pagaban tanto a la co-

rona como sobre todo a la Iglesia, al señorío, al
ayuntamiento…” y crear un impuesto único.
“No se consiguió”. Pero de aquel intento ha que-
dado el interrogatorio “y te sorprende cómo van
respondiendo a veces con tanto detalle que te
dicen cuántas cabras hay, cuántas reatas de bue-
yes o cuantas crías tiene cada animal”.
Fue el punto de partida. Un análisis exhaustivo
de lo que allí se plasmaba sobre distribución de
la tierra, impuestos, profesiones… “He echado
cuentas y llegan a decir que se pagaba hasta el
60% de impuestos. Es imposible vivir así en una
época como aquella. Y sin embargo, los pueblos
vivían”. Pero un documento lleva a otro, cada re-
ferencia a una nueva, y rebuscando entre pape-
les comenzó a hacer una historia, la historia de
Acebo, remontándose a 1168, fecha en la que se
cita por primera vez el pueblo. Se había iniciado
la Reconquista pero la Sierra de Gata aún seguía
tomada por los moros. “El hostigamiento hacia
Coria (ciudad cercana) es constante y deciden
que no pueden seguir así. Le ordenan la toma de
Sierra de Gata a la orden del Temple, y devuelve
esas tierras a los cristianos. A partir de ahí, apa-
recen las primeras referencias a Acebo”. ¿Y an-
tes? “Quizá estuviera en poder de los árabes y
no sepamos encontrar la documentación. Otros
dicen que es en ese momento cuando aparece
Acebo y empieza a poblarse la zona. Yo tengo
mis dudas. Creo que estaba de antes, como de-
muestra el hecho de que Acebo sea un pueblo
de naranjos, que haya muchos sistemas de rega-

dío muy propios y típicos de los árabes”, además
de existir numerosos apellidos de ascendencia
morisca. En aquel siglo XVIII Acebo llegó a con-
tar con 2.500 habitantes, e incluso antes, en el
XVI superaba los 1.600. “Ahora son 700”. 
La historia recopilada por Puerto se extendió a
toda la comarca de Sierra de Gata, “que ha sido
la gran desconocida para todos excepto para las
guerras. Todas han pasado por allí”. En ese bu-
cear entre datos, ha dedicado 200 páginas, “casi
otro libro”, a narrar la historia de la comarca.
Vacaciones hipotecadas, horas y horas dedica-
das a plasmar toda la información que le ha ido
llegando. “He intentado que fuera una historia
pegada al suelo”, de las gentes, de los vecinos y
de su vida diaria. Y a pesar de que ha tirado de
tradición oral “en el libro no aparece nada que
no sea documentado”. En esas conversaciones
“no le dije a nadie que estaba escribiendo un li-
bro”. Solo su familia directa y amigos íntimos lo
sabían. Así se preservaba del exceso de infor-
mación “que a veces contamina”.
Un libro didáctico (“se nota que he sido maes-
tro”) y pedagógico. Acebo 1753. Una mirada
desde Sierra de Gata invita a entrar en el pueblo
desde su portada. “Es como si entrases al libro
desde uno de los accesos al pueblo”. Un muni-
cipio que Julián Puerto describe como “el pue-
blo de los paisajes”. Tanto es así que asegura que
si Delibes hubiera conocido Acebo “se hubiera
quedado a vivir allí”. 

Raquel González

“Acebo es mi madre
y Getafe mi novia”

Julián Puerto en una panorámica de Acebo. / Foto cedida por Julián Puerto

La Carpa cumple un lustro y estrena sede

De una carpa a la Sala
Pablo Serrano

Hace 5 años, y al cobijo de un gran toldo
colocado en la plaza de la estación Ge-
tafe Centro, nació una asociación de

creadores que se denominó, precisamente, La
Carpa. Bajo esa lona 33 artistas exhibieron su
pintura y escultura con el título Empezarte.
“Ese fue el comienzo. Queríamos darnos a co-
nocer”, indica el presidente, Moisés Rojas. Hoy,
un lustro después, esa carpa que dio nombre a
la asociación se ha convertido en una sala en el
Sector III: la Pablo Serrano, porque 5 años des-
pués esta es su sede, una sede que nace ahora,
con la exposición de José Luis Romeral. En esta
sala, y con la muestra de Romeral de fondo (que
permanecerá hasta el 15 de mayo), miembros
de la junta directiva cuentan los múltiples pro-
yectos sacados adelante y los que están por ve-
nir. De los primeros, Empezarte, Andarte, Ába-
co, Aros, VIA, Galería de Arte Getafe Centro y
otras exposiciones y homenajes; por los segun-
dos, una exposición en Buenos Aires o la parti-
cipación en Getafe Negro. Hoy, 82 artistas entre
pintores, escultores, grabadores y un diseñador
son La Carpa, creadores de Getafe. 
Aquella primera muestra, Empezarte, tuvo lu-
gar entre octubre y noviembre de 2005 y ahí
empezaba una historia común pero ¿y el ante-
cedente? Meses antes, entre 50 y 60 creadores
habían participado en la exposición Getafe
Ciudad de Ángeles. Se trataba de un encuentro
de artistas locales que venía organizando el
Ayuntamiento “cada cuatro o cinco años”, pero
en ese momento “dijimos que no nos quería-
mos quedar ahí; dijimos: vamos a crear una
asociación”, recuerda Rojas. Primero fueron
“7 u 8 (los fundadores) y de ahí pasamos a 11, a
15, a 20 y hasta 82”. El segundo paso: Andarte.
Ese fue el título de la siguiente exposición.
“Empezamos a andar” y lo hicieron superando
las fronteras municipales, por tierras de Casti-
lla La Mancha, en Tomelloso y Herencia, don-
de contaron con el apoyo del pintor Agustín

Úbeda (quien fallecería meses después y a
quien le rindieron un homenaje póstumo).

Getafe, catalogado
Otro de los proyectos realizados en estos años
fue bautizado como Ábaco. ¿En qué consistía?
“Conocíamos que en el pueblo había muchas
obras de arte en distintas dependencias munici-
pales procedentes del concurso nacional de pin-
tura Villa de Getafe (desaparecido en los 70)”.
Estos creadores se pusieron manos a la obra
(nunca mejor dicho) y realizaron un inventario.
“Salieron 153 obras de 90 artistas”, expone Ro-
jas. Este inventario con las obras catalogadas se
lo entregaron a la Concejalía de Cultura para
que lo fueran actualizando y “ahora, a propuesta
nuestra, quieren hacer una exposición con ese
patrimonio artístico del pueblo en esta sala”. 
Entre las curiosidades que deja este lustro, una
que pone sobre la mesa Pepe Flores, también
de la junta directiva, y relacionada con otro pro-
yecto: Aros, de apoyo a la candidatura olímpica
de Madrid. Se trataba de una muestra que pudo
verse en la Facultad de Ciencias de la Actividad
Física y del Deporte (INEF), en el Comité Olím-
pico Español (COE) y luego en Getafe y Málaga.
En la segunda ubicación hubo unos visitantes
especiales: “Los Príncipes de Asturias, que con-
templaron los trabajos a puerta cerrada junto a

miembros del COE y socios de La Carpa. En
cuanto a la exposición de Málaga, se realizó en
colaboración con la Asociación de Artistas Plás-
ticos de Málaga Aplama, “que cuenta con 600
asociados y es nuestro objetivo también: 600”. 
La Carpa hizo también Un viaje a la abstrac-
ción (se trataba de una exposición) y un home-
naje a Agustín Úbeda llamado Mundo Mujer
porque este pintor de Herencia pintaba muchas
féminas y además coincidió con el Día de la Mu-
jer. Úbeda fue nombrado socio de honor de La
Carpa. Juan Layos, asociado, recibió también
un homenaje en forma de exposición a finales
de 2009, después de su fallecimiento. Desde sep-
tiembre del año pasado cada mes un artista de
la asociación expone en la Casa de Extremadu-

ra y también en 2009 vio la luz una iniciativa
“con muchísimo éxito” como fue la Galería de
Arte Getafe Centro, con la que, coincidiendo
con las fiestas, 46 escaparates se convertían en
las vitrinas de un museo mostrando obras de ar-
tistas locales. El próximo 21 de mayo se inau-
gurará la segunda edición con 55 comercios. 

Futuro próximo
En lo que queda de año tres exposiciones más
se exhibirán en la Sala Pablo Serrano. La Carpa
viajará también este año a Buenos Aires por un
proyecto de nombre Aleph’60. Aleph era un
cuento que editó Jorge Luis Borges hace 60
años. La primera quincena de septiembre ex-
pondrán allí pintura y grabado y el primer tri-
mestre de 2011 llegará a Getafe. “Esta obra va a
hacer muchos kilómetros”. También para el
próximo año La Carpa participará en el cente-
nario de la aviación española con una exposi-
ción que se colocará en una carpa (volverá a sus
orígenes) cerca de la Base Aérea, “un proyecto
donde la Casa Real participará en el comité de
honor”, adelanta sin más pistas Rojas. Y antes
de que finalice 2010, estos creadores participa-
rán en el festival Getafe Negro con una muestra
de arte negro y otras actividades, como una que-
dada nocturna en el Hospitalillo para pintar.

Susana Zorraquino

Moisés Rojas (izq.) y otros miembros de la junta directiva de La Carpa. / N.R.

Son 31 artistas con 31 obras. Con motivo
del Día Mundial de la Diversidad Cultu-
ral, y con esta temática en los cuadros,

La Carpa expone pintura y grabado desde el 1
de mayo y hasta el 21 (que es el día en cues-
tión) en la Sala Lorenzo Vaquero del Teatro
García Lorca. La muestra es un complemento
a las diferentes actividades que esta asociación

de creadores ha organizado con el Centro
Unesco de Getafe y el Ayuntamiento. El día 1
se leerá un manifiesto y la Compañía Antonio
Gades pondrá en escena Carmen, en el Lorca
a las 20.00 horas, y destinará los beneficios a
Haití (en el Lorca, a las 20.00 horas). Además,
el 21 de mayo el Centro Unesco celebrará su
III Jornada Intercultural Proyecto África.

Muestra por la Diversidad Cultural



La tercera generación de bailarines toma el rele-
vo en la Fundación Antonio Gades. Y la primera
prueba de fuego, el ensayo general antes de lan-

zarse a recorrer el mundo con Carmen, tendrá lugar en
el Teatro García Lorca de Getafe el día 1 de mayo a las
20.00 horas. El espectáculo es el acto central de la ter-
cera Semana de la Danza de Getafe y se celebrará, en
colaboración con el Centro Unesco, a beneficio de los
damnificados por el terremoto de Haití, formando par-
te del Día de la Diversidad.

Vanesa Vento en el papel de
Carmen y Ángel Gil se suben
al escenario representando la
renovación de la compañía

Vanesa Vento en el papel de Carmen y Ángel Gil se su-
ben al escenario representando la renovación de la
compañía, mientras que la directora artística Estela
Arauzo anuncia que ya no volverá a trabajar en Car-
men y Adrián Galia deja la Fundación Gades. En el
debut de “la sabia nueva” de la compañía, como ase-
gura la propia Estela Arauzo, “no cambiarán las cosas
con respecto al estreno de la obra hace 27 años”. Mis-
mo vestuario, misma coreografía y también mismo es-
pectáculo.
En 1983, en el estreno en París de la adaptación de la
obra de Mérimée, “fue la primera vez en la que se juntó
ópera y flamenco, algo que ahora puede parecer más
normal, pero entonces era una gran innovación”, re-
cuerda Arauzo. La adaptación de Gades desnuda a Car-
men, va a la esencia misma de la protagonista, despo-
jándola de todos los tópicos que la habían acompañado
antes. 
Tras el gran ensayo que supondrá para la Compañía An-
tonio Gades, se lanzarán a recorrer el planeta con Car-
men, Fuenteovejuna y Bodas de sangre. Con esta trilo-
gía visitarán ciudades como Siracusa, Beirut o Atenas y

cruzarán Francia e Italia. Pero antes, en Getafe, en el
Teatro García Lorca que visitan con “Carmen” por ter-
cera vez, tendrá lugar el debut de la reformada compa-
ñía Gades.

El Ballet Clásico de Ruffo
cierra la Semana
La obra de Gades forma parte de la tercera edición de
la Semana de la Danza, una actividad en marcha desde
mediados de abril y que se despide con una doble ac-
tuación del Ballet Clásico de Luis Ruffo el domingo, 2
de mayo. Primero, a las cinco de la tarde, será el turno
de Coppelia, destinada al público infantil, y a las ocho le
tocará al Ballet Princesas. Con estas obras, el Ballet de
Luis Ruffo cierra también su ciclo de programación es-
table en el Lorca durante el curso 2009-2010.
Coppelia aborda la historia de una bailarina mecánica,
una obra que ya estrenó el ballet getafense en el teatro
Príncipe de Madrid hace 10 años. Por otra parte, Prin-
cesas es un conjunto de varias coreografías cortas “pe-
ro muy reconocidas”, explica el propio Ruffo. Estas dos
obras, al igual que la de Antonio Gades, tendrán un pre-
cio de 6 euros por entrada.

Juan Fernández

Carmen
Fundación Antonio Gades

Teatro García Lorca
Sábado, 1 de mayo, 20.00 h.

Coppelia
Ballet Clásico de Luis Ruffo

Teatro García Lorca
Domingo, 2 de mayo, 17.00 h.

Ballet Princesas
Ballet Clásico de Luis Ruffo

Teatro García Lorca
Domingo, 2 de mayo, 20.00 h.
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La obra centra los actos de la Semana de la Danza,
que se despide con el Ballet de Luis Ruffo

Los nuevos talentos de Gades 
presentan Carmen en el Lorca

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

¡Anúnciese aquí!
660508695
¡Anúnciese aquí!
660508695

cocinas

Un momento de la obra Carmen. / Fundación Antonio Gades



“Tienes que verla, hay que sentir”

“De viento hojas en movimiento, prisa
no hay, pero sí pensamiento”. Este es
el primer párrafo de la poesía que el

pintor y grabador Juan Manuel Muñoz Bianchi ha
compuesto pensando en su próxima exposición (y
de hecho se lee en la tarjeta que informa sobre la
muestra). “Qué sé yo quién soy, estoy y no soy,
quiero volar y no puedo, quiero querer y no sé”. Así
acaba (“utilízala si quieres”, dijo Bianchi en la en-
trevista. Hecho). Con el nombre de Bianchi. Óleos
y grabados, este artista exhibirá su obra en la Gale-
ría Que Más dARTE del 7 al 25 de mayo. Ahí po-
drán verse sus últimos trabajos de pintura y graba-
do, y también, “acuarelas inéditas”. Cuenta Bianchi
que “últimamente cuando voy de viaje me llevo las
acuarelas, que son cómodas, y me entretengo”,
acuarelas abstractas “hechas con papel de graba-
do”, con su textura, y “cada una sale de una forma.
Son espontáneas”. 
Estando en su estudio de la calle Madrid, casi en
una conversación entre amigos (como es), el cre-
ador suelta otra frase: “Una obra de arte para ti
es buena si te conmueve, si no te dice nada, ya te
pueden explicar lo que sea”. Y es que los trabajos
de Bianchi son Bianchis. “¡Mira un Bianchi!”, re-
conoce el público. Son sus personajes, sus entor-
nos, sus deformaciones, sus creaciones, en defi-
nitiva. Esta es su obra. “Tienes que verla, hay que
sentir”. Tiene influencias del pintor inglés Fran-
cis Bacon. “Mira, te voy a enseñar lo que estoy
pintando”. Saca en ese momento un cuaderno re-
pleto de dibujos y anotaciones. “Si no dibujo me
aburro”. De hecho, un secreto: Bianchi asiste a
clases de historia del arte con la profesora Paqui-
ta (quiere destacar su nombre) en la Casa de la
Cultura y, sin dejar de prestar atención a las ex-
plicaciones, también dibuja. “Algunas cosas lue-
go me sirven”. ¿Tienes algún cuadro entre ma-
nos? “Tengo tres”. Es un tríptico. Muestra la

composición. Luego abre una carpeta y enseña
grabado tras grabado, “mira mis señoras”, va
contando. “Hay veces que la gente los titula, tam-
bién los niños”. Bianchi ofrece también clases
desde su estudio a pequeños y grandes. Todos
tienen una historia. 

Un Bianchi en casa
En la exposición de la galería Que Más dARTE
Bianchi expondrá distintos formatos, sus pintu-
ras al óleo “casi todo en lienzo o en tabla” y sus
grabados “sin enmarcar para abaratar”. Su idea
es acercar a la gente su obra y que pueda tener
obra suya. Un Bianchi en casa. Así, las acuare-
las, por ejemplo, estarán en la galería desde 10
euros. Juan Manuel Muñoz Bianchi, que cuenta

con una larga trayectoria como pintor y graba-
dor, exposiciones desde 1974 y distintos pre-
mios, participará también en la próxima exposi-
ción que La Carpa, asociación de creadores a la
que pertenece, organiza en los escaparates de los
comercios durantes las fiestas patronales colo-
cando su obra en el establecimiento El Guarda-
bosques de la calle Polvoranca. El artista está re-
alizando (no para) otro curso sobre cerámica y
adelanta que cuando vuelva a exponer habrá tra-
bajos que den fe de ello. 

Susana Zorraquino

Bianchi. Óleos y grabados
Galería Que Más dARTE

Del viernes, 7 de mayo, al martes, 25 de mayo

Bianchi expondrá en Que Más dARTE a partir del 7 de mayo

enseñanza
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Juan Manuel Muñoz Bianchi, junto con una de las obras que se verán en la exposición / Nacho del Río 

Las raíces del blues americano
toman el Fender Club

“Entusiasta, cálido y agradable”. Así
de bien hablaba The Healers! del
público español poco antes de su

primera visita a nuestro país. Era mayo de 2008 y
preparaban su primer concierto en el Fender
Club. Ahora ultiman los preparativos de su ter-
cera visita a Getafe, así que parece que de ver-
dad les gusta el público madrileño. La banda ne-
oyorquina de power blues será la protagonista de
la noche del 9 de mayo en el Fender Club y los
fans que han dejado en la localidad getafense
cuentan ya las horas para el concierto.
The Healers! es uno de esos grupos que nace ya
con experiencia. Cuando el actual guitarrista Kevin
Chrisholm fundó la banda en 1999 todos sus inte-
grantes sabían ya lo que era subirse a un escenario
y, sobre todo, habían crecido en el seno de la tradi-
ción blues y góspel americana. Algo más tarde lle-
gó al grupo Dean Zucchero, el bajista, y el vocalista
Thomas Buck-Nasty. 
La Gran Manzana fue su primera casa y allí consi-
guieron hacerse un nombre. “Nueva York está lle-
na de gente diferente y como consecuencia la mú-
sica es variada y directa, llena de intensidad”,
explica Zucchero. Desde allí han dado el salto a
buena parte del mundo y son ya un clásico en los
muchos festivales europeos de jazz que llenan los
veranos del continente. Pisaron España hace 3
años, para tocar en Getafe, y ahora tienen hasta gi-

ras propias en nuestro país. “España es nuestro si-
tio preferido de Europa, la gente es divertida y hos-
pitalaria y además les encanta la cultura”.
Thomas Buck-Nasty es considerado ya uno de los
pocos auténticos solistas de blues que quedan, no
en vano lleva dedicándose a la música desde los 6
años y ha aprendido de grandes de la música negra
como James Brown o B.B. King. 
Así que no hay mejor carta de presentación para
un grupo que nunca defrauda. The Healers! regre-

sa al Fender Club para todos los amantes del blues.
Su música recorre además otros muchos estilos,
marcados fundamentalmente por el jazz, y Zuc-
chero y Chrisholm no dudan en arrancarle algún
tema rock a la guitarra y al bajo.

Juan Fernández

The Healers!
Fender Club

Domingo, 9 de mayo, 21.00 h.

El grupo neoyorquino The Healers! regresa a Getafe

Los integrantes del grupo neoyorquino The Healers! / Foto cedida por The Healers!
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“Echaremos la vista atrás en clave de rumba”

Josete, este chico de la periferia madrileña, de
Pan Bendito para más señas, criado con la
música de Los Chunguitos o Camarón de fon-

do y amigo de los chavales de La Excepción, llega, o
mejor dicho, vuelve, a Getafe. José Luis Giralt, su
nombre, subirá al escenario de la Sala Old School el
8 de mayo (22.30 horas) para contarle a su público a
través de sus letras “lo que le pasa a la vecina de en-
frente, el día a día, lo que antiguamente había en los
barrios, la amistad...”. Esa misma noche Los Kome
Kome y Aires Flamencos ofrecerán también su
concierto. “Hay una gran amistad entre los tres gru-
pos” y, además, la colaboración no surge ahora. Ya
el año pasado compartieron cartel y en la misma
sala. La historia se repite. Entonces “reunimos a
1.200 personas”. 
Josete expondrá su disco Recuerdos de Chicoen el
que se ve todo eso: las añoranzas de otros tiempos,
las casas bajas y los vecinos como familia, “echare-
mos la vista atrás en clave de rumba” y flamenquito
de barrio. “La gente se siente identificada con los
temas y se lo pasa pipa”. Aparte de este trabajo que
vio la luz hace un año, Josete cantará temas nue-
vos, un adelanto de lo que sería su segundo proyec-
to “para que la gente lo oiga y vaya opinando”. A Jo-
sete le gustaría grabarlo “en verano, si Dios quiere”,
pero dejó la discográfica y ahora se encuentra sin
mánager. “Estoy solo; lo hago todo por mi cuenta”.
Todavía en el escenario de la School habrá más sor-
presas. “Llevaré artistas invitados para que me
acompañen”, por ejemplo María Toledo.

Cuerdas vocales
Josete ya actuó también en Getafe en las fiestas lo-
cales del año pasado junto con La Excepción, ami-

gos suyos (y vecinos de barrio). “El público de Ge-
tafe me encantó. Es gente de barrio, gente agradeci-
da, me sentí muy cómodo”. Y sin embargo, no dio
todo lo que podía dar. “Me acababan de operar de
las cuerdas vocales, no podía gritar, no podía for-
zar, era otra voz” y se quedó con una espinita clava-
da que luego en la School se sacó y ahora se volverá
a sacar. Getafe está en el recuerdo de Josete de mu-
cho antes. Por los años noventa ya cantaba en la
mítica Tropic Costa, hoy desaparecida, y antes,
cuenta, se pasaba por el Bar Trébol, al lado de la

universidad. Lo tiene bien grabado. Ahora el de Pan
Bendito quiere darse a conocer más, “que la gente
no piense que no estoy”, quiere moverse y “hacer
cosas nuevas”. Después de la Old School, ya tiene
más bolos, por ejemplo en Villaviciosa de Odón en
junio. 

Susana Zorraquino

Josete, Los Kome Kome y Aires Flamencos
Sala Old School

Sábado, 8 de mayo, 22.30 h.

Josete regresa a la School junto con Los Kome Kome y Aires Flamencos

Al ritmo de la bandurria y el laúd

Seis ediciones se cumplen ya desde la pri-
mera vez que se realizó el Intercambio de
Laúdes y Corales, que en esta ocasión ten-

drá a la Orquesta Manuel Azaña de Alcalá de He-
nares como invitada en el escenario del Lorca. A
ellos les corresponderá cerrar el acto con su inter-
pretación tras la actuación que desarrollará la Or-
questa de Pulso y Púa y Coros Daniel Fortea. Lu-
cio Pardo, presidente de la agrupación, anticipa
una de las sorpresas que se preparan para la tarde
del 8 de mayo: “Vamos a estrenar una pieza inédita
del maestro Collado”. Su sobrino, Santiago, forma
parte del grupo tocando la guitarra y “encontró en
uno de los baúles una partitura que no se había to-
cado nunca” y que lleva como título El desfile del
regimiento. La han montado especialmente para
esta ocasión. A ella le acompañarán la sucesión
de músicas y canciones populares que incluyen
tangos, chotis o habaneras. “Al acompañarnos en
el cartel una orquesta que no trae voz, hemos deci-
dido montar para esta noche 6 u 8 piezas corales”.
Habla Diego Vaquero, que en el Concierto de Año
Nuevo tomó el relevo de José Ramón Martínez Re-
yero al frente de la dirección de la banda. “Lleva-
mos seis años trabajando en la escuela, que en un
principio llegó a contar con más de una docena de
chavales pequeños”. Para desazón de Vaquero no
se pudo continuar con esa labor de cantera. “Tra-
bajo con gente que tiene una media de 70 años,
que de no saber nada han evolucionado a un ritmo
muy alto. Las obras ahora se montan con mucha
facilidad”. Diego Vaquero es el profesor que les
acompaña en esta tarea de aprendizaje. “Trabajan
muy bien, son muy disciplinados y se consiguen
cosas muy buenas, incluso a los ojos de cualquier

profesional”. Él le facilitaba “el trabajo técnico de
ejecución” al director. Ahora le tocará también el
papel principal sobre el escenario. “Hasta ahora
era el segundo director, acudía cuando Martínez
Reyero no podía”.
Las bandurrias, las guitarras y los laúdes, acompa-
ñados de los coros, se harán oír en el Teatro García
Lorca, y servirán de homenaje a “dos compañeros
fallecidos recientemente: Laura, que tocaba las
castañuelas y Paco Jurado, guitarrista que colabo-
raba con nosotros”. 

A la jornada musical que desarrollarán en el Gar-
cía Lorca se une también la actuación en el Cen-
tro Cívico de El Bercial con motivo de la semana
cultural que organiza la Asociación Nuevos Hori-
zontes, y con la que colaborarán con un concier-
to el 10 de mayo.

Raquel González

Intercambio de laúdes y corales
Teatro García Lorca

Sábado, 8 de mayo, 20.00 h.

La Orquesta de Pulso y Púa organiza el VI Intercambio de Laúdes y Corales

fotografía

restaurantes

hogar

Josete, mostrando su flamenco del barrio de Pan Bendito. / Foto cedida por Josete

Diego Vaquero releva a José Ramón Martínez Reyero como director. / Pablo Cabellos
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DANZA

VISTO LO VISTO
Teatro Federico García Lorca
(Viernes, 30 de abril, 19.00 h.)

CARMEN
Teatro Federico García Lorca
(Sábado, 1 de mayo, 20.00 h.)

COPPELIA
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 2 de mayo, 17.00 h.)

PRINCESAS
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 2 de mayo, 20.00 h.)

ENCUENTROS
LITERARIOS

RECITAL DE
MANUEL RÍOS RUIZ 
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 6 de mayo, 20.00 h.)

POESÍA JOVEN CON
CARLOS PARDO
Centro de Poesía José Hierro
(Lunes, 10 de mayo, 20.00 h.)

EXPOSICIONES

LIBRO GIGANTE
Centro Cívico de San Isidro
(Hasta el viernes, 30 de abril)

AÑORANZAS
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el martes, 4 de mayo)

THE COVER ART OF BLUE
NOTE RECORDS
Fender Club
(Hasta el viernes, 17 de mayo)

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA
DE LA FERIA DE ABRIL 2010
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Hasta el lunes, 17 de mayo)

MÚSICA

SALVADOR AMOR
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 30 de abril, 21.30 h.)

ERGO 
Lo Nuestro 
(Viernes, 30 de abril, 22.30 h.)

S/C
Lo Nuestro 
(Sábado, 1 de mayo, 22.30 h.)

Q-RRO
Fender Club
(Sábado, 1 de mayo, 22.00 h.)

XR RUDE
Sala 13/14
(Viernes, 7 de mayo, 22.30 h.)

BOVIBAN
Lo Nuestro 
(Viernes, 7 de mayo, 22.30 h.)

RUBEN 
Lo Nuestro 
(Sábado, 8 de mayo, 22.30 h.)

JOSETE, LOS KOME KOME,
AIRES FLAMENCOS
Fender Club
(Sábado, 8 de mayo, 22.00 h.)

STILLRETRO
Sala 13/14
(Sábado, 8 de mayo, 22.30 h.)

TEATRO

SAINETES  
Centro Cívico de La Alhóndiga
(Viernes, 7 de mayo, 19.00 h.)

L a Fuga returns. O La Fuga II. Podría parecer
el título de una segunda parte de una película
pero no lo es. Es La Fuga. El mítico bar de la

calle Carabanchel de finales de los 80 y principios de
los 90 vuelve, esta vez en la calle Arboleda, con la
misma filosofía y bajo la misma dirección. Tomás Ló-
pez, conocido en el pueblo como Tomás El Chato,
pone de nuevo cara al local y junto a él su mujer, Su-
sana Bravo. Como socio, Juan Ballesteros. La nueva
Fuga llega “especializada en cervezas de importación
en barril”; tragos de Paulaner, Murphy's y Guinness
se ofrecen en el lugar. La de trigo, en barril, es una no-
vedad que no se ve en la ciudad. Negras, tostadas y
rubias. El sitio ideal. Y con terraza.
La Fuga está abierta desde por la mañana, para los
desayunos, hasta bien entrada la noche. Hasta cierre.
Del café pasa las copas según se esconde el sol. Y en-
tre medias, el tapeo. La caña con el aperitivo. En carta,
Tomás El Chato ha metido raciones que tampoco se
leen a menudo, como ancas de rana, otras muy de-
mandadas como pueden ser las alitas, nuggets, chopi-
tos o boquerones y aparte, cada semana habrá una
carta diferente dependiendo del mercado. Ejemplo (lo
pone El Chato), una semana dedicada a los mejillo-
nes: mejillones al vapor, en salsa… Una idea innovado-
ra. En los próximos días, además, va a incluir menús
diarios, pero unos menús especiales “a precios asequi-
bles” y de un único plato, “como puede ser un cocido a

5 euros o una paella a 3,5”. La Fuga va a participar,
además, en la II Ruta de la Tapa organizada por AJE y
para la que “ya estamos trabajando”. 
Tomás El Chato es especialista en hacer divertir a la
gente. Así se le conoce por la zona y su regreso a Geta-
fe, después de algún tiempo fuera, ha sido a petición
del público, por aclamación popular, “todo el mundo
me pedía que volviera”. Su currículum es largo, aparte
de La Fuga, ha llevado establecimientos legendarios
como la Tropic Costa o Casa Blanca, en Getafe, o el
Buddha de Marbella. En su primera Fuga (el bar),
abierta de 1988 a 1992, había hasta una canasta de ba-
loncesto y se ponían a jugar los clientes en el bar, la ba-
rra estaba llena de poncheras, había peceras, “muchos
enredos”, y muchos recuerdos los que se han quedado
en la ciudad y que hoy vuelven. “Había mucha mezcla
de gente, amistades de todo tipo, y con respeto entre
unos y otros”. La Fuga es un “sitio tranquilo y cómo-
do”. Nada más entrar ya se percibe. A mano derecha,
un rincón especial con un gran sofá con vistas a la ca-
lle a través de un gran ventanal. La Fuga returns. 

Susana Zorraquino

La Fuga
Calle Arboleda, 7.

Especializada en cervezas de importación de barril
De lunes a domingo, de 10.00 horas hasta cierre

Returns… con el mismo ambiente
La Fuga

convocatorias
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS

• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REPARACIÓN-CALZADO

• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN
AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



SEÑORA ESPAÑOLA con experiencia
en cuidado de niños y ancianos, busca
empleo, preferiblemente en la zona sur
y a cualquier horario. Teléfono de con-
tacto: 636388992.

SEÑORA ESPAÑOLA responsable se
ofrece para limpieza, plancha, cuidado
de niños y mayores en Getafe o alrede-
dores. Teléfono: 620336359.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar en Getafe, Madrid o alrededores.
De lunes a viernes, de 9.00 a 17.00
horas. Teléfono: 697869520. Preguntar
por Belén.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casa y cuidado de personas mayores o
niños. Zona Sur. Teléfonos: 658652016 y
912638752.

SEÑORA seria y responsable, con
curso de geriatría, se ofrece para tra-
bajo doméstico, cuidado de personas
mayores y niños (interna, externa o
por horas). Zona Getafe o alrededores.
Teléfonos: 916960228 y 638864692.

SEÑORITA ESPAÑOLA,se ofrece para
trabajar en portales o casas, con mucha
experiencia. Teléfono: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE LOS ÁNGELES, 4ª
planta, 70 m2, 3 dormitorios, parqué,
gas natural, armarios empotrados,
aire acondicionado y semi-amuebla-
do. Para entrar a vivir. Precio: 135.000.
Telefono 657407543.

GETAFE CENTRO (Calle Toledo), se
vende piso de 80 m2 con ascensor,
todo reformado, interior, muy lumino-
so, semi-amueblado, 3 habitaciones y
todo independiente. Precio: 150.000
euros. Teléfono: 639442644.

GETAFE CENTRO,
¡¡EXCECELENTE OPORTUNIDAD!!, 
estupenda vivienda seminueva
de 112 m2, totalmente exterior,
3 dormitorios y 2 baños,
gran cocina, amplio salón,
trastero de 10 m2, muy buena
plaza de garaje para coche grande, 
con acceso directo en ascensor, 
suelos y puertas de roble,
molduras y excelentes calidades. 
Muy buen finca.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, ¡¡OPORTUNIDAD!! 
piso de 3 dormitorios, 60 m2. 
Totalmente exterior, 1ª planta,
muy bien comunicado. 
Para reformar. Precio: 95.000 euros. 
Si lo prefiere, por un máximo
de 130.000 euros (dependiendo del 
proyecto elegido), reforma incluida
a estrenar, incluyendo distribución, 
materiales y mobiliario de cocina
a su elección.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vendo piso en
planta 1ª, 3 dormitorios, 2 terrazas,
WC reformado, ventanas Climalit,
tuberías interiores nuevas. Precio:
150.000 euros. Teléfono: 916824779.

GETAFE CENTRO,vivienda de 76 m2, 
3 dormitorios, un baño recién
reformado, aire acondicionado 
(frío/calor), 1ª planta con tres patios 
de uso y disfrute.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO,vivienda de 71 m2, 
1 dormitorio (antes 2), totalmente 
reformada, tarima de haya,
puertas lacadas en blanco,
cocina totalmente equipada
y salón de 24 m2. Preciosa. Mejor ver. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE NORTE, chalé de 4 plantas,
3 dormitorios, 3 baños, salón con chi-
menea, buhardilla de madera, altas
calidades. Precio: 620.000 euros.
Teléfono: 677557632.

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94

JUAN DE LA CIERVA, 2 dormitorios, 
terraza de 26 m2, frente a metro,
colegio, parque, y muy luminoso. 
Oportunidad de financiación 100%. 
Precio: 131.000 euros.
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net

KELVINATOR, vendo piso 110 m2,
salón independiente, amplia cocina, 3
dormitorios, 2 baños, 7 armarios empo-
trados puerta roble, patio propio, par-
quet, gas natural y climalit, garaje y tras-
tero. 288.000. Teléfono: 619921850.

SAN ISIDRO (calle Móstoles), 2ª plan-
ta, 2 dormitorios, bomba frío-calor,
puerta blindada, suelos de gres, puer-
tas de roble, semiamueblado, para
entrar a vivir. Precio: 140.000 euros
negociables. Teléfono: 617320061.

SAN ISIDRO (calle Ruiz de Alarnes),
vendo piso totalmente reformado de 90
m2, suelo parquet,  ventanas climalit,
cocina con electrodomésticos y ascen-
sor. 199.500. Teléfono: 625141885.

SAN ISIDRO (esquina calle Toledo),
vendo piso de 3 dormitorios reformado
a dos, 69 m2, 1 baño, calefacción eléctri-
ca, aire acondicionado, trastero y total-
mente amueblado. 150.000 euros.
Teléfono: 606455631.

VENTA FUERA
DE GETAFE

PARLA (calle Isabel II), segunda planta
con ascensor, todo exterior, 3 dormito-
rios, 1 baño, calefacción, 2 terrazas
cerradas, doble ventana en toda la
casa, puertas de madera, suelo de gres
y 2 trasteros. Precio: 150.000 euros.
Teléfonos: 618968413 y 916835912.

PARLA (Urb. residencial Laguna), 
86 m2, 2 dormitorios, 2 WC, ducha
y bañera con hidromasaje,
cocina amueblada con tendedero,
4 armarios empotrados,
aire acondicionado, plaza de garaje, 
zonas comunes y piscina. 
Oportunidad de financiación 100%. 
Su vivienda con unas condiciones 
únicas. Precio: 182.888 euros. 
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net

VILLAVERDE, 1ª planta, 2 dormitorios, 
muy luminoso. Cerca de Renfe. 
“Ocasión” “Financiación 100%
más gastos”. Cuota mensual
aproximada 376 euros al mes. 
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

ALQUILER EN GETAFE

CALLE MADRID, se alquila piso com-
partido con calefacción, agua caliente
central y ascensor. Teléfonos de contac-
to: 916814567, 619456683 y 628043396.

EL BERCIAL, alquilo piso sin muebles
en primera planta. 730 euros/mes
(comunidad y agua incluidos). Teléfono
de contacto: 916822647.

GETAFE CENTRO (cerca de C/ Madrid,
Renfe central y Metrosur), se alquila
piso amueblado de 3 dormitorios, salón,
cocina, baño, terraza, exterior y muy
luminoso. Precio: 675 euros/mes.
Teléfono: 627979129 (llamar por las tar-
des a partir de las 16.00 horas).

GETAFE CENTRO (Pl. Canto Redondo), 
alquiler piso seminuevo, 80 m2,
2 dormitorios, cocina equipada,
salón independiente y amueblado, 
ascensor, calefacción
y aire acondicionado.
Sólo 700 euros/mes.
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquilo piso
para universitarios, 2 planta, soleado,
para entrar a vivir. Teléfono: 687454127.

GETAFE-UNIVERSIDAD, piso amue-
blado y totalmente reformado, 3 habita-
ciones y 1 baño. Teléfono: 645986936.

JUAN DE LA CIERVA, piso de 78 m2,
2ª planta, reformado, doble acristala-
miento, exterior y muy luminoso. 650
euros/mes. Teléfono: 627650471.

TRABAJO

OFERTAS

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 655664775.

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 690120051.

ADMINISTRATIVA, se necesita
para oficina de Getafe en horario de
lunes a viernes en jornada completa,
se valorará experiencia como admi-
nistrativa o secretaria y buen manejo
de Office e Internet. Enviar currículum
a: nuevaplantilla@hotmail.es.

DISEÑADOR GRÁFICO, se necesita
para oficina en Valdemoro. Teléfono:
659478690.

DEMANDAS

CAMARERA de 26 años, se ofrece
para trabajar en Getafe o alrededo-
res, con experiencia y papeles en
regla. Teléfono: 639530772.

CARPINTERO, se realizan trabajos
de librería a medida, armarios empo-
trados, muebles de encargo y peque-
ños arreglos. Teléfono: 617075183.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Presupuesto gra-
tuito. Teléfono: 691885229.

PEÓN DE ALBAÑIL busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos:
912008156 y 627867269.

SEÑORA ECUATORIANA, busca tra-
bajo interna en la zona sur con familia
solvente. Teléfono: 678025547.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casas y oficinas de lunes a viernes
por la mañana. Llamar por la mañana.
Teléfono: 675509405 y 627048197.

SEÑORITA de 25 años, buena pre-
sencia y con permiso de trabajo, ganas
de trabajar y muy responsable, busca
trabajo como administrativa, secreta-
ria o dependienta en Getafe o zonas
próximas. Teléfono: 605142346.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ESTUDIANTE DE INGENIERÍA
INDUSTRIAL bilingüe, imparte cla-
ses particulares de todas las asigna-
turas, para alumnos de Primaria, ESO,
y Bachillerato. Clases económicas.
Teléfonos: 916842617 y 699703251
(llamar por las tardes). María.

ESTUDIANTE UNIVERSITARIO se
ofrece para dar clases de apoyo a
alumnos de la ESO y también clases
de inglés. Teléfono: 916822647.

INGLÉS Y LENGUA,se dan clases par-
ticulares a domicilio. Teléfonos de con-
tacto: 911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de mayores, niños, plan-
cha o cocina. Teléfono: 617969052.

CHICA de 28 años, se ofrece para cui-
dado de niños en su propia casa por la
zona de Getafe. Precio negociable.
Teléfonos: 916951127 y 667516043.

ESPAÑOLAde 50 años con experien-
cia se ofrece para tareas domésticas,
cuidado de niños o ancianos (Getafe o
alrededores). Teléfono: 916819291.

CALLE MADRID, se alquila piso
compartido con calefacción, agua
caliente central y ascensor. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO (calle Madrid),
alquilo habitación, solo para chicas
estudiantes o para señoras de media-
na edad (para compartir piso con
señora de medina edad). Ambiente
tranquilo y familiar, calefacción y lumi-
noso. Teléfono: 660903510. Silvia.

GETAFE-UNIVERSIDAD, Se alquila
habitación en piso compartido a per-
sona seria y responsable. Precio: 230
euros/mes. Teléfono: 912954155.

JUAN DE LA CIERVA, se alquila
habitación en piso compartido por
jóvenes, en piso totalmente equipado.
Precio: 250 euros/mes (gastos inclui-
dos). Teléfono: 916816465.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA ESPAÑA, 5 (POSTERIOR),
vendo local 53 m2 diáfano, baño nuevo,
oficinas, con vado. 108.000 euros nego-
ciables. Teléfono: 650786210.

VENTA FUERA
DE GETAFE

SAN MARTÍN DE LA VEGA, nave
almacén de 118 m2. Precio: 80.000
euros. Teléfono 649406994.

TRASPASOS FUERA
DE GETAFE

LEGANÉS CENTRO, traspasa tienda de
ropa. 30.000 euros. Teléfono: 675224072.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN
(esquina calle Alhambra), plaza de
garaje en venta. Precio a negociar.
Teléfonos: 629813202 y 669328077.

CALLE ÁLVARO DE BAZÁN, 43,plaza
de garaje en alquiler, amplia. Precio: 80
euros/mes. Teléfono: 650272823.

CALLE CARABANCHEL, alquiler
plaza de garaje. Precio: 55 euros/mes.
Teléfono: 916822647.

CALLE FELIPE ESTEVEZ, frente a
escolapios, alquilo plaza de garaje. 75
euros/mes. Teléfono: 625641755.

CALLE SAN JOSE DE CALASANZ,
alquilo plaza de garaje. Precio: 75
euros/mes. Teléfono: 657256955.

GETAFE CENTRO, 2 plazas de garaje
frente a la universidad, muy cerca de la
estación de tren, edificio nuevo de fácil
acceso y plazas amplias. 75 euros/mes.
Teléfonos: 639772361 y 629015288.

GETAFE CENTRO, alquilo plaza de
garaje en la calle San Isidro. Precio a
convenir. Teléfono: 916016894.

GETAFE CENTRO (avenida de la
Ilustración), alquilo plaza de garaje
nueva y grande de fácil acceso. Precio:
85 euros/mes. Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO (c/ Fuenlabrada),
junto al Ayuntamiento, alquilo plaza de
garaje grande para coche 100
euros/mes. Y moto. 120 euros/mes.
Teléfono: 638705452 (tardes o noches).

SAN ISIDRO (Av. Fuerzas Armadas),
se alquila plaza de garaje, amplia y de
fácil acceso. Teléfono: 650572936.

KELVINATOR, alquilo plaza de garaje
en la calle Joan Font. Precio: 65
euros/mes. Teléfono: 646544603.

LAS MARGARITAS, alquilo plaza de
garaje en la calle Violeta Parra. Precio:
65 euros/mes. Teléfono: 646544603.

UNIVERSIDAD, se alquila garaje. 72
euros/mes. Teléfono: 607925292.

VENTA EN GETAFE

ALHÓNDIGA (C/ Galdós, 16), vendo
plaza de garaje para 2 coches. Precio:
20.000 euros. Teléfono: 649406994.

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esq. a
calle Alhambra),vendo plaza de garaje,
precio a convenir. Teléfonos: 629813202
y 669328077.

CALLE ARTILLERÍA, se vende plaza
de garaje de buen acceso junto a resi-
dencia de estudiantes. Precio: 16.500
euros. Teléfono: 678815178.

CALLE CHURRUCA, vendo garaje con
buen acceso. Teléfono: 669962618.

SAN ISIDRO (Av. Fuerzas Armadas),
se vende plaza de garaje, amplia y de
fácil acceso. Teléfono: 650572936.

MOTOR
LICENCIA DE TAXI, se vende sin
vehículo (171.000 euros). Y con vehí-
culo Skoda Octavia 105cv. (septiem-
bre de 2006) (180.000 euros).
Teléfonos: 670508098 y 916815238
(Lamar a partir de las 22.30 h).

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CADENA AIWA, tocadiscos de vini-
lo, cintas y radio. Precio: 60 euros.
Regalo DVD. Teléfono: 655196670.

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono: 912952833.

COCHE DE BEBÉ, marca NORCE en
venta, de 3 piezas, color rojo y semi-
nuevo. Precio a convenir (muy econó-
mico). Teléfono: 635179019.

MAQUINA DE COSER,marca Singer,
funcionando, también como antigüe-
dad. Teléfono: 655196670.

VARIOS,vendo dos máquinas de coser
antiguas en perfecto estado, 2 mecedo-
ras de pino, 2 colchones nuevos de 90
cm., cocina compuesta de placas y
horno y lavadora nueva. Precios a con-
venir. Teléfono: 916847130.

VARIOS
CANICHE PERDIDO, se llama Linda,
mezcla entre Caniche y Snauchzer,
negro con canas, identificada. Si alguien
la ve o la tiene por favor nos la haga lle-
gar. La echamos muchísimo de menos.
Teléfonos: 916898391 y 651869206.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alquiler
muy amplio y recién reformado. Precio:
650 euros/mes. Teléfono: 610048511.

SECTOR III, alquilo apartamento en
chalé con entrada independiente, coci-
na americana, baño completo, 1 dormi-
torio, terraza y calefacción. Sólo para
una persona. Precio: 480 euros/mes.
Teléfono: 636494789.

SECTOR III, se alquila chalé bien
comunicado, 4 dormitorios, 3 aseos y
jardín. Precio: 1.000 euros/mes.
Teléfonos: 916844968 y 695207000.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALICANTE (BENIDORM), alquilo
apartamento en primera línea de la
playa de Levante, un dormitorio, todo
equipado, bonitas vistas, abril, mayo,
junio, etc., con piscina y parking.
Teléfono: 626448389.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Las personas intere-
sadas pueden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
699021411.

LOS ALCAZARES (MURCIA), alquilo
dúplex por vacaciones (por meses o
quincenas), amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y 2 patios.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ),
alquilo apartamento de 2 dormitorios, 2
amplias terrazas, garaje, a 100 metros
de la playa, piscinas, pádel, espectacula-
res vistas al mar y la montaña. Alquilo
por quincenas y meses. Teléfono:
669936656. Preguntar por Ángeles.

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ),
dúplex con ático, 3 dormitorios, 2 cuar-
tos de baño, 70 m2 de terrazas, salida
directa a la playa, piscinas, garaje, vistas
al mar y la montaña. Alquiler por quin-
cenas y por meses. Teléfono:
669936656. Preguntar por Ángeles.

INTERCAMBIO

LOS ALCAZARES (MURCIA), cam-
bio dúplex, amueblado, con 3 habita-
ciones, cocina, comedor, 2 baños y
dos patios por piso en Getafe.
Teléfonos: 916960320 y 568950825.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

ALONSO DE MENDOZA, se alquilan
2 habitaciones para señora o señori-
ta. Llamar por las mañanas. Teléfonos:
675509405 y 627048197.

30
29 de abril de 2010

anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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